
 
 
ACTA  01 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 18 horas del día 03 de Enero, presentes los miembros de la 
junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Danilo Rodríguez 
 
Se contó con la participación de la Sra. Patricia Bustamante en calidad de asesora y 
del Tte. Jorge Jarquín en representación del Cnel. Roberto García Ochoa. Se da 
iniciada la reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda 
Punto 3. Calendario de Actividades 2017 
Punto 4. Bases de Selectivas Salto – Juegos C.A. 2017 
Punto 5. Convenio de Alquiler Eduardo Landos 
Punto 6. Renovación de Contratos Personal de FESADES 
Punto 7. Bonificación de fin de año Personal FESADES  
Punto 8. Membresía Anual PAEC 
Punto 9. Solicitud de apoyo en Complejo – GUMARSAL 
Punto 10. Firmas autorizadas para documentos FESADES 
Punto 11. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Calendario de Actividades 2017 

 
Se dio a conocer el calendario de actividades 2017, el cual incluye concursos 
nacionales e internacionales, cursos y pruebas FEI, pruebas selectivas y 
campeonatos nacionales de la siguiente manera:  
 

FECHA EVENTO LUGAR 

ENERO 
14 INTERCLUBES - ADIESTRAMIENTO CESA 
14 INTERCLUBES – SALTO CESA 
20 CURSO FEI - INTRODUCTION TO COACHING GUA 

28 y 29 CAMPEONATO DE COPA - ADIESTRAMIENTO CESA 
28 y 29 CAMPEONATO DE COPA - SALTO CESA 

FEBRERO 
3, 4 y 5 CAMPEONATO NACIONAL 2016 PRUEBA COMPLETA CCN* CESA 

11 INTERCLUBES - ADIESTRAMIENTO CESA 
11 INTERCLUBES – SALTO CESA 

DEL 15 AL 18 CONCURSO INTERNACIONAL DE SALTO CUNE - CIS1* LA AURORA, GUA 
24, 25 y 26 CONCURSO INTERNACIONAL DE PRUEBA COMPLETA CCI1* LA AURORA, GUA 
24, 25 y 26 PRIMERA SELECTIVA DE PRUEBA COMPLETA ESA FESTIVAL CENTROAMERICANO 

- CCI1* 
LA AURORA, GUA 

MARZO 
4 y 5 CAMPEONATO DE COPA - ADIESTRAMIENTO CESA 



4 y 5 CAMPEONATO DE COPA - SALTO CESA 
11 y 12 PRIMERA SELECTIVA DE ADIESTRAMIENTO ESA FESTIVAL CENTROAMERICANO EL CORTIJO, GUA 

25 y 26 CAMPEONATO DE COPA - ADIESTRAMIENTO CESA 
25 y 26 CAMPEONATO DE COPA - SALTO CESA 
25 y 26 PRIMERA SELECTIVA DE SALTO ESA FESTIVAL CENTROAMERICANO CESA 

24, 25 y 26 CONCURSO INTERNACIONAL DE PRUEBA COMPLETA CCI1* LA AURORA, GUA 
24, 25 y 26 SEGUNDA SELECTIVA DE PRUEBA COMPLETA ESA FESTIVAL 

CENTROAMERICANO - CCI1 
LA AURORA, GUA 

ABRIL 
DEL 4 AL 7 CURSO FEI - NIVEL 1 PARA ENTRENADORES GUA 

DEL 10 AL 17    SEMANA SANTA 
DEL 20 AL 23 ESSE DRESSAGE - CLÍNICA DE ADIESTRAMIENTO FEI SOLIDARITY CESA 
DEL 24 AL 30 CONCURSO INTERNACIONAL CIS1* EL CORTIJO 2017 EL CORTIJO, GUA 
DEL 24 AL 30 SEGUNDA SELECTIVA DE SALTO ESA FESTIVAL CENTROAMERICANO (CSI1* EL 

CORTIJO) 
EL CORTIJO, GUA 

MAYO 
DEL 9 AL 12 CONCURSO INTERNACIONAL CALI CSI1*, CSICh-A, CSICh-B, CSIYJ-A CALI, COL 

13 y 14 SEGUNDA SELECTIVA DE ADIESTRAMIENTO ESA FESTIVAL CENTROAMERICANO VISTA HERMOSA, 
GUA 

20 y 21 CAMPEONATO DE COPA - SALTO CESA 
20 y 21 CAMPEONATO DE COPA - ADIESTRAMIENTO CESA 

DEL 22 AL 28 CURSO FEI - NIVEL 3 PARA ENTRENADORES GUA 
JUNIO 

DEL 1 AL 4 TERCERA SELECTIVA DE SALTO ESA FESTIVAL CENTROAMERICANO CESA 
3 y 4 CAMPEONATO DE COPA - ADIESTRAMIENTO CESA 
3 y 4 CAMPEONATO DE COPA - SALTO CESA 
17 INTERCLUBES - ADIESTRAMIENTO CESA 
17 INTERCLUBES - SALTO CESA 

24 y 25 DRESSAGE FORUM GUA 
DEL 26 AL 30 FESTIVAL CENTROAMERICANO ADIESTRAMIENTO, PRUEBA COMPLETA, SALTO EL CORTIJO/EL 

PULTÉ, GUA 
JULIO 

DEL 1 AL 8 FESTIVAL CENTROAMERICANO ADIESTRAMIENTO, PRUEBA COMPLETA, SALTO EL CORTIJO/EL 
PULTÉ, GUA 

DEL 10 AL 16 CURSO FEI - NIVEL 2 PARA ENTRENADORES GUA 
22 INTERCLUBES - ADIESTRAMIENTO CESA 
22 INTERCLUBES - SALTO CESA 

AGOSTO 
DEL 1 AL 6      VACACIONES DE AGOSTO 

DEL 17 AL 20 ESSE JUMPING - CLÍNICA DE SALTO FEI SOLIDARITY CESA 
19 INTERCLUBES - ADIESTRAMIENTO CESA 
19 INTERCLUBES - SALTO CESA 

SEPTIEMBRE 
2 FEI JUMPING CHALLENGE CATEGORIES A, B, C - 1° COMPETENCIA CESA 
3 FEI JUMPING CHALLENGE CATEGORIES A, B, C - 2° COMPETENCIA CESA 

2 y 3 CAMPEONATO DE COPA - ADIESTRAMIENTO CESA 
2 y 3 CAMPEONATO DE COPA - SALTO CESA 
23 Y 24 FEI JUMPING CHALLENGE CATEGORIES A, B, C - 3° COMPETENCIA CESA 
23 y 24 CAMPEONATO DE COPA - ADIESTRAMIENTO CESA 
23 y 24 CAMPEONATO DE COPA - SALTO CESA 

OCTUBRE 
7 INTERCLUBES - ADIESTRAMIENTO CESA 
7 INTERCLUBES - SALTO CESA 

DEL 17 AL 22 FESTIVAL INTERNACIONAL DE SALTO - EL SALVADOR 2017 CESA 
NOVIEMBRE 

11 y 12 CAMPEONATO DE COPA - ADIESTRAMIENTO CESA 
11 y 12 CAMPEONATO DE COPA - SALTO CESA 

DEL 22 AL 30 FESTIVAL ECUESTRE EL CORTIJO 2017 SAN JOSÉ PINULA, 
GUA 

DICIEMBRE 
DEL 1 AL 3 FESTIVAL ECUESTRE EL CORTIJO 2017 SAN JOSÉ PINULA, 

GUA 
15 y 16 CAMPEONATO NACIONAL - ADIESTRAMIENTO CESA 

DEL 15 AL 17 CAMPEONATO NACIONAL - PRUEBA COMPLETA CESA 
DEL 15 AL 17 CAMPEONATO NACIONAL - SALTO CESA 

 
 Los miembros presentes aprobaron el calendario de Actividades 2017. 

Punto 4.  Base de Selectivas Salto – Juegos C.A. 2017 



 
Se discutió el proceso selectivo para el próximo Festival Centroamericano que se 
realizará en Guatemala en los meses de Junio y Julio. La Presidenta acordó enviar el 
borrador de las bases a los miembros de la Junta Directiva para revisarla y aprobarla.  
 
Se sugirió que para los jinetes que se encuentran en Wellington, Florida, puedan 
realizar sus pruebas en Estados Unidos siempre y cuando todos los jinetes se 
inscriban y compitan en la misma prueba con las alturas establecidas. Para los jinetes 
que se encuentran en Centroamérica, se sugirió que la primera prueba la realicen en 
su lugar de residencia, la segunda se realice en El Cortijo y la tercera prueba la 
realicen en El Salvador. 
 
Se acordó convocar para la siguiente reunión de junta directiva a los jinetes 
preseleccionados para discutir el proceso. 
 
Punto 5. Renovación de Alquiler Tramos Eduardo Landos 
 
Los miembros presentes acordaron renovar el convenio por el uso de tramos al Sr. 
Eduardo Landos en la Cuadra B de $60.00 dólares mensuales por cada tramo que 
utilice y la cantidad de $10.00 dólares por el uso de paddock por tramo. Este monto 
deberá ser cancelado en los primeros 10 días de cada mes.  
 
Punto 6. Renovación de Contratos y Contratación - Personal de FESADES 
 
Se aprobó la renovación de los contratos de Ricardo Salazar como Gerente, Edwin 
Perez como Administrador del Complejo Ecuestre, Edgar Perez como ayudante de 
Mantenimiento en el Complejo Ecuestre y de Miguel Angel Altuve como Mensajero. 
Se acordó la contratación de Osmar Alberto Díaz en el Complejo para labores 
agrícolas y mantenimiento de zacate con un salario mensual de $261.00 dólares. 
 
Punto 7. Bonificación de fin de año -  Personal FESADES 
 
Se discutió el caso que en años anteriores se bonificaba a los empleados de 
FESADES con un complemento del aguinaldo a un salario del mes. Los miembros 
presentes acordaron de no continuar otorgando esta bonificación y que el aguinaldo 
se cancele según lo establecido en la ley y tomando en cuenta la antigüedad de los 
empleados. 
 
Punto 8. Membresía Anual PAEC 
 
La Presidenta dio a conocer la petición que se realizó a la Presidenta de la PAEC 
para reducir el costo anual de la membresía a $350.00, ya que el costo incrementó de 
$250.00 a $750.00. La Presidente solicitó la excepción a través de una carta formal al 
PAEC explicando que la Federación cuenta con poco presupuesto para el presente 
año. 
 
Punto 10. Solicitud de Apoyo en Complejo - GUMARSAL 
 
Se dio a conocer la petición del Cnel. Rosales, Gerente de Seguridad de 
GUMARSAL, quien solicitó a través de correo electrónico el permiso para instalar 
luminaria en la acera frente al portón principal utilizando la conexión eléctrica del 
Complejo. Los miembros presentes acordaron denegar esta solicitud debido a que no 
se puede hacer ningún tipo de modificaciones ni uso de energía ya que la Federación 
no administra estos gastos. 
 
Punto 11. Firmas autorizadas para documentos FESADES 
 
Los miembros presentes acordaron que en casos de ausencia temporal de 
Presidente y Tesorero, los documentos a firmar para entregar al INDES podrán ser 
firmados por el Vicepresidente o por el Secretario. 



 
Punto 12. Puntos varios 
 

a. Se acordó discutir en la siguiente reunión la fecha más conveniente para 
realizar la Asamblea General 2017. 

No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las dieciocho horas del día de su fecha. 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Danilo Rodriguez 
 
 
ACTA  02/2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 18 horas del día 19 de Enero del 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Tesorero: Erika Holman 
Primero Vocal: Rodrigo Francés 
Tercer Vocal: Danilo Rodríguez 
 
Se contó con la participación de la Sra. Patricia Bustamante en calidad de asesora. 
Se da iniciada la reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda 
Punto 3. Bases de Selectivas Salto – Juegos C.A. 2017 
Punto 5. Premiación Pre-Infantil – Campeonato Nacional 2016 
Punto 6. Caso Jinetes – Rodrigo Francés & Gonzalo Gamboa 
Punto 7. Diseñador de Pista Nacional 
Punto 8. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Bases de Selectivas Salto – Juegos C.A. 2017 
 



Se acordó convocar nuevamente a reunión de junta directiva para discutir únicamente 
este punto. 
 
Punto 4.  Premiación Pre-Infantil – Campeonato Nacional 2016 
 
En base a las dudas presentadas por el Sr. Bernardo López por medio de la Sra. 
Erika Holman y el Sr. Rodrigo Francés sobre la Premiación del Campeonato Nacional 
2016 para la categoría Pre-Infantil, se procedió a discutir el proceso y los reglamentos 
para llevar a cabo la premiación. 
 
La Junta Directiva procedió a revisar la Planilla de Resultados, Convocatoria del 
Campeonato Nacional 2016 y Reglamento FEI de Salto 2016, y pudo constatar que 
los resultados de la categoría Pre-Infantil eran los correctos en base a lo siguiente:   
 

a. La Convocatoria del Campeonato Nacional 2016 de Salto, en la sección de 
Premiación, indica que los jinetes con más de una eliminación o el equivalente 
a 28 faltas no podrán optar por la premiación acumulada. Por lo tanto, los 
binomios con una eliminación podían optar por el campeonato, al igual que 
aquellos binomios con 24 faltas o menos. 

b. El artículo consultado por el Jurado para la asignación de faltas por eliminación 
es el Art. 22, número 14  del Anexo XI del reglamento FEI de Salto 2016, el 
cual indica que para los jinetes que han sido eliminados en su recorrido se les 
asignará 20 faltas más el número de faltas del peor recorrido del día. El día 
domingo hubo 3 jinetes eliminados, dos de ellos poseían 4 faltas en su 
recorrido al momento de la eliminación, por lo tanto a los 3 binomios 
eliminados se le asignaron un total de 24 faltas. 

c. En base a los resultados acumulados de los tres días, se confirmó que el 
Campeón de la categoría Pre-Infantil era el binomio Paulina Frech/Uazo quien 
terminó sus 3 días de competencia con 10 puntos y un total de 24 faltas, ya 
que traía cero faltas acumuladas de los primeros dos días, y no tenía ningún 
impedimento para optar por el Campeonato de acuerdo a lo estipulado en la 
Convocatoria que solo aquellos binomios con más  de una eliminación o el 
equivalente a 28 faltas no podían optar por la premiación acumulada.  

Se acordó proceder a elaborar una carta donde se le confirme al Sr. Bernardo López 
que los resultados son correctos, dicha carta será revisada por los miembros de la 
Junta Directiva y se decidirá posteriormente a quienes será dirigida. 
 
 
Punto 5. Caso Jinetes – Rodrigo Frances & Gonzalo Gamboa 
 
El Sr. Rodrigo Francés solicitó a los otros miembros de junta directiva evaluar el 
sancionar a Gonzalo Gamboa por su actitud en respuesta a la solicitud de su plan de 
trabajo como jinete Salvadoreño. 
 
El Sr. Francés por medio de correo electrónico el 16 de Enero expresó su versión de 
lo sucedido: 
 
“Buenos días. El problema que sucedió con el señor Gamboa sucedió en el complejo 
ecuestre san andres. Nos sentamos con Luis García a explicarle lo del plan de trabajo 
y en el momento que se le explico todo lo que tenia que hacer me dijo “come mierda 
yo todo eso no te lo voy hacer y lo quieres para cada caballo?" y le dije que si y luego 
el me saco el dedo en mi cara. Al ver esta reacción yo me levante y me fui. Saludos, 
RF” 
 
Los miembros presentes expresaron que este caso lo debe de evaluar la comisión 
disciplinaria, quienes deberán convocar a ambos jinetes y pedir las versiones del 
hecho y solicitar testigos.  
 



El Sr. Rodrigo Francés comentó que si el Sr. Gonzalo Gamboa se disculpaba sobre lo 
sucedido no solicitaría la intervención del comité disciplinario. El Sr. Danilo Rodríguez 
se comprometió a discutir con el Sr. Gamboa sobre la situación y solicitarle la 
petición. 
 
Punto 6. Diseñador de Pista Nacional 
 
Los miembros presentes acordaron contratar al Sr. Mario Chinchilla como Diseñador 
de Pista de competencias nacionales, reconociendo un valor de $50.00 por día 
menos descuentos de ley. 
 
Se acordó que Mario presente las pistas 3 días antes de la competencia para que sea 
evaluada por el Delegado Técnico.  
 
Punto 7. Puntos varios 
 

a. Se acordó enviar un comunicado a los federados para informar que si poseen 
dudas, comentarios o sugerencias sobre temas técnicos de la federación, que 
lo puedan realizar por medio de correo electrónico o por escrito. 

b. Se acordó programar reuniones con los entrenadores para discutir temas 
relacionados al deporte. 

c. Se evaluará la opción de disminuir a $50.00 el costo de las apelaciones en las 
competencias. 

d. Carta de Entrenadoras Claudia Meza y Carolina Bustamante: La Sra. Claudia 
Meza envió una carta a la Federación el día 16 de Enero con sugerencias para 
el desarrollo de competencias. La carta fue evaluada por los miembros 
presentes y se acordó lo siguiente: 1. Incluir un delegado técnico en todas las 
competencias nacionales, quién deberá revisar la pista de competencias y 
normativas. 2. Medir el tiempo del recorrido de pista y tiempo en paddock para 
mantener el ritmo de las competencias. 3. Se realizarán las competencias con 
las categorías en orden ascendentes durante el primer semestre del año para 
beneficiar a aquellos que quieran subir de categoría. 

 
No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas del día de su fecha. 
 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Tesorero: Erika Holman 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Danilo Rodríguez 
 
 
 



ACTA  03 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 18 horas del día 06 de Febrero de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Danilo Rodríguez 
 
Se contó con la participación de la Sra. Patricia Bustamante en calidad de asesora y 
del Sr. Bernardo López como entrenador. Se da iniciada la reunión ordinaria de junta 
directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Estados Financieros a Diciembre 2016 
Punto 4. Ingresos, Gastos y Cuentas por Cobrar – Enero 2017 
Punto 5. Apoyo con Gastos de Nations Cup 
Punto 6. Fecha de Asamblea General Ordinaria 
Punto 7. Lista de Asistencia a Reuniones de  Junta Directiva 
Punto 8. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Estados Financieros a Diciembre 2016 
 
Se conocieron los Estados Financieros preliminares a Diciembre de 2016 con la 
siguiente información: Total Activo: $318,023.51, Activo Circulante por: $16,699.13 y 
Activo Fijo por: $301,324.38. El total de Pasivo es $318,023.51. Se cuenta con un 
déficit del ejercicio de -$27,100.42. En bancos se posee la cantidad de $9,358.74. Los 
Deudores Varios: $5,807.33. El Total de Ingresos Generales es de $73,433.75 y El 
Total Gastos por: $103,034.17. 
 
Se acordó investigar la cuenta pendiente de pagar de la Sra. Patricia de Bustamante 
por $113.75 y proceder a hacer el reintegro.  
 
Los Estados Financieros fueron entregados a los auditores para proceder a realizar la 
auditoría del año 2016 y emitir su informe para la Asamblea General. 
 
 
Punto 4. Ingresos, Gastos y Cuentas por Cobrar – Enero 2017 
 
Se dio a conocer que los ingresos de FESADES al 31 de Enero de 2017 eran: 
$3,835.00 en concepto de inscripciones, federadas y usos de pista. Los gastos para 
competencias son por un total de $799.13 y los Gastos Administrativos por un total 
de: $2,469.71 
 
Las cuentas por cobrar al mes de Enero son: Eduardo Landos: $140.00, Melanie 
Bruzón: $20.00, Javier Frances: $275.00, Erika Holman: $10.50, Luisa de Frech: 
$20.00. Y para la competencia de Nations Cup, Registros FEI de Caballos: $75.00, 
Registro FEI de Jinetes: $75.00. Total de cuentas por cobrar de $615.50 



 
Punto 5.  Apoyo con Gastos de Nations Cup 
 
Se propuso el apoyo financiero al Equipo que representa a El Salvador en Nations 
Cups. El jefe de Equipo es Don Bernardo López y se acordó reconocer viáticos de 
taxi de ida y regreso al Aeropuerto en El Salvador, así como del boleto aéreo por 
$441.99 y la mitad de las inscripciones del evento por un total de $1,021.00. 
 
 
Punto 6. Fecha de Asamblea General Ordinaria 
 
Se acordó por los miembros presentes realizar la Asamblea General Ordinaria el 
Jueves 16 de Marzo de 2017. Se acordó cotizar hoteles accesibles para los 
federados y discutir la información necesaria para realizarlo. 
 
Punto 7. Lista de Asistencia Reuniones de Junta Directiva 
 
Se discutirá este punto en la siguiente reunión de Junta Directiva. 
 
Punto 8. Puntos varios 
 

a. Visita Bernardo López: Se contó con la visita del entrenador Bernardo López, 
fueron convocados para la presente reunión la entrenadora Claudia Meza y 
Carolina Bustamante. Esta reunión se debe a la carta de parte de la Junta 
Directiva informando de la premiación de la Categoría Pre-Infantil del 
Campeonato Nacional 2016. El Sr. Bernardo López insistió que la Premiación 
es un caso cerrado para los jinetes, padres de familia y entrenadores. Pero 
invita a la Federación a conocer los descontentos generados durante el 
Campeonato Nacional de Salto y que causan inconformidad tanto a jinetes 
como Padres de Familia. Mencionó los casos del Sr. Mauricio Safie, Sra. 
Carmen Clautier y el Sr. Herbert Tobar, para quienes sugirió acercarse a ellos 
para conocer más de los malentendidos generados. Los miembros presentes 
acordaron convocarlos a futuras reuniones para conocer sus puntos de vista y 
sugerencias. 

b. Bases Selectivas de Salto: Se revisaron las Bases Selectivas para Salto, las 
cuales fueron discutidas el 30 de Enero de 2017 y se acordó aprobarlas. 

c. Mario Chinchilla: Se acordó reconocerle a Mario Chinchilla por sus funciones 
como Diseñador de Pista el pago de $50.00 únicamente por día de 
competencia. Siendo así $50.00 por Concurso Interclubes y $100.00 por 
Campeonato de Copa, menos retenciones de ley. 

d. Revisión de Reglamento de Salto: Se acordó convocar a la próxima reunión de 
Junta Directiva a personas relacionadas a las disciplina de Salto para la 
revisión del Reglamento actual de Salto y que pueda ser aprobado en la 
siguiente Asamblea General. 

e. Pacas de heno: Se acordó vender las pacas de heno existentes en el complejo 
a un precio de $1.75 debido a su lenta rotación. 

 
No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas del día de su fecha. 
 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 



 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Danilo Rodríguez 
 
 
 
ACTA  04 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 18 horas del día 15 de Febrero de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Danilo Rodríguez 
 
Se contó con la participación de la Sra. Roxana Salaverría y del Sr. Bernardo López 
como entrenador para la revisión del Reglamento de Salto. Se contó con la asistencia 
del Tte. Ever Acevedo en representación del Cnel. Roberto García Ochoa. Se da 
iniciada la reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Asamblea General Ordinaria 2017 
Punto 4. Cuentas por Cobrar Federados 
Punto 5. Lista de Asistencia a Reuniones de  Junta Directiva 
Punto 6. Revisión Reglamento de Salto FESADES 
Punto 7. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Asamblea General Ordinaria 2017 
 
Se presentaron las ofertas recibidas por Hotel Holiday Inn y el Hotel Courtyard. Se 
acordó realizarla en el Hotel Holiday Inn, pero consultar por otras fechas que posean 
disponible ya que la oferta enviada es para realizarla en la terraza. Se acordó 
consultar por salón cerrado. 
 
Punto 4. Cuentas por Cobrar Federados 
 



Se presentaron las cuentas por cobrar de la Federación al 15 de Febrero de 2017, las 
cuales son las siguientes: Eduardo Landos: $290.00, Javier Francés: $275.00, 
Claudia Meza: $160.00, Luisa Destarac: $20.00, Erika Holman: $10.50, Melanie 
Bruzón: $95.00, Ricardo Augspurg: $60.00. 
 
Se acordó enviar un recordatorio el día de mañana a todas las personas e incluir en 
el correo a todos los miembros de la Junta Directiva para darle seguimiento. Se 
acordó incluir en el comunicado que los miembros con cuentas pendientes 
relacionadas a inscripciones y federadas no podrán competir en las siguientes 
competencias. Se acordó revisar las cuentas pendientes cada quincena para dar el 
debido seguimiento. 
 
Punto 5.  Lista de Asistencia a Reuniones – Junta Directiva 
 
Se revisó la lista de asistencia de los Directivos a las sesiones de Junta Directiva. La 
Presidenta solicitó mayor compromiso de parte de los presentes para siempre cumplir 
con el quórum y siempre justificar sus ausencias para evitar abandono de puesto. 
 
Punto 6. Revisión Reglamento de Salto – FESADES  
 
Se contó con la presencia de la Sra. Roxana Salaverría y el Sr. Bernardo López para 
la revisión del Reglamento de Salto vigente de la Federación. Se procedió a la 
revisión del reglamento sobre el cual se realizaron modificaciones para seguir 
modificándolo en futuras sesiones. 
 
Punto 7. Puntos varios 
 

a. Se acordó cotizar camisas polo de la Federación para poner a la venta de 
Federados y Equipos. 

b. Se acordó señalizar zonas en el complejo para que los padres de familia 
tengan cuidado con sus hijos en la zonas donde pasan caballos. 

 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas y treinta minutos del día de su fecha. 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Danilo Rodríguez 
 
 
ACTA  05 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 17 horas y treinta minutos del día 09 de Marzo de 2017, 
presentes los miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 



Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Danilo Rodríguez 
 
Se da iniciada la reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Revisión de Estatutos FESADES 
Punto 4. Bases Selectivas para Festival Centroamericano 2017 
 a. Salto, Adiestramiento y Prueba Completa 
Punto 5. Revisión de Reglamentos 
 a. Salto, Adiestramiento y Prueba Completa 
Punto 6. Asamblea General Ordinaria 
 a. Agenda 
 b. Elección Junta Directiva 2017-2020 
Punto 8. Puntos varios 

a. Informe Reunión Grupo V 
b. Informe Reunión COES 
c. Convocatoria CSI El Cortijo 2017 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Revisión de Estatutos FESADES 
 
No se discutió este tema. 
 
Punto 4. Bases Selectivas para Festival Centroamericano 2017 
 

a. Salto, Adiestramiento y Prueba Completa: La Presidenta presentó las Bases 
Selectivas para el próximo Festival Centroamericano a llevarse a cabo en 
Guatemala. Las bases fueron revisadas por los miembros presentes y 
aprobadas. Se acordó que el requisito para los jinetes de Prueba Completa 
fuera únicamente obtener el MER en un Concurso Completo Internacional de 
Una Estrella.  

Punto 5.  Revisión de Reglamentos 
 

a. Salto, Adiestramiento y Prueba Completa: Queda pendiente revisar la 
propuesta de los Reglamentos de Adiestramiento y Prueba Completa para ser 
enviados a los entrenadores y personas involucradas para conocer sus 
comentarios. 

 
Punto 6. Asamblea General Ordinaria: 
 

a. Agenda: Se ratificó la Agenda de la Asamblea General Ordinaria que se 
elaboró de acuerdo a los Estatutos de la Federación. 

b. Elección  Junta Directiva 2017-2020: Se discutió la manera de llevar a cabo la 
votación de los nuevos miembros de la Junta Directiva. Se acordó que el Sr. 
Carlos Quiñonez enviara una carta a los federados motivándolos a postularse 
a la nueva Junta Directiva. 

Punto 7. Lista de Asistencia Reuniones de Junta Directiva 
 



Este punto no se discutió. 
 
Punto 8. Puntos varios 
 

a. Informe Reunión Grupo V: La Presidenta informó que participó en la Reunión 
del Grupo V en Wellington, Florida. Comentó que se discutió del próximo 
Festival Centroamericano, que los únicos que necesitan cupo para los 
próximos Juegos Centroamericanos y del Caribe son los de la disciplina de 
Salto. También comentó que se está desarrollando un nuevo complejo 
deportivo ecuestre en Carolina del Sur, Estados Unidos y que se podrá 
participar en competencias en ese lugar. Comentó que para los Juegos 
Olímpicos de la Juventud no será necesario realizar la primera y segunda 
ronda y la tercera si será obligatoria y se contará con un juez internacional 
asignado por la FEI. Además, comentó que de la PAEC informaron que no se 
podrá hacer una consideración al costo de la membresía, se deberá cancelar 
este año los $1,000.00 y el próximo año se enviará nuevamente un carta para 
que consideren nuevamente le monto asignado. También informó que se 
aproximan las elecciones de los miembros de los Grupos de la FEI. 

b. Informe Reunión COES: La Presidenta informó que participó en un evento de 
Mujer y Deporte realizado por el COES en conmemoración al Día Internacional 
de La Mujer. 

c. Convocatoria CSI El Cortijo 2017: Se informó que el Comité Organizador del 
CSI El Cortijo envió la convocatoria, la cual fue girada a todos los miembros 
federados. Ya que solo cuentan con 20 cupos para caballos, se acordó pedir 
apoyo a un representante de cada club para conocer quienes están 
interesados en participar y reservar espacios. 

d. El Sr. Danilo Rodríguez manifestó a los miembros presentes que ya no podrá 
continuar apoyando como Directivo de la Federación debido a compromisos 
laboral que han afectado en su número de asistencias a las reuniones de Junta 
Directiva y que en base a los requisitos de asistencia según los Estatutos es lo 
más adecuado. Felicitó el trabajo realizado por la presente Junta Directiva y de 
la Presidente para fortalecer a la Federación.  

No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas del día de su fecha. 
 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Danilo Rodríguez 
 
 



ACTA  06 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 18 horas del día 16 de Marzo de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Danilo Rodríguez 
 
Se da iniciada la reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Asamblea General Ordinaria 2017 

a. Memoria de Labores y Gestión 2016 
b. Requisitos para Nueva Junta Directiva 

Punto 4. Plan de Trabajo 2017 
Punto 5. Cuentas por Cobrar - FESADES 
Punto 6. Situación Complejo – Eduardo Landos 
Punto 7. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Asamblea General Ordinaria 2017 

 
a. Se revisó la Memoria de Labores y se acordó presentarla la próxima 

reunión para aprobarla. La Presidente acordó modificar la presentación de 
la Gestión 2016 y presentarla en la próxima reunión para aprobación. 

b. La Presidenta comentó que los papeles se deben entregar a más tardar el 
día de mañana viernes por todos los interesados en postularse. 

Punto 4. Plan de Trabajo 2017 
 

a. Los miembros presentes revisaron el Plan de Trabajo 2017  

Punto 5.  Cuentas por Cobrar - FESADES 
 

a. Se dieron a conocer las cuentas por cobrar a la fecha de la Federación, las 
cuales son:  

 
Punto 6. Situación Complejo – Eduardo Landos 
 

a. Agenda: Se ratificó la Agenda de la Asamblea General Ordinaria que se 
elaboró de acuerdo a los Estatutos de la Federación. 

b. Elección  Junta Directiva 2017-2020: Se discutió la manera de llevar a cabo la 
votación de los nuevos miembros de la Junta Directiva. Se acordó que el Sr. 
Carlos Quiñonez enviara una carta a los federados motivándolos a postularse 
a la nueva Junta Directiva. 



Punto 7. Puntos varios 
 
No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las diecisiete horas y treinta minutos del día de su fecha. 
 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Danilo Rodríguez 
 
 
ACTA  07 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 17 horas y 30 minutos del día 21 de Marzo de 2017, 
presentes los miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Danilo Rodríguez 
 
Se da iniciada la reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Asamblea General Ordinaria 2017 
Punto 4. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Asamblea General Ordinaria 2017 
 
Se procedió a discutir la logística de la Asamblea General del 22 de Marzo a 
celebrase en el Hotel Holiday Inn. 

 



a. Se presentó la memoria de labores en su versión final, con las 
observaciones realizadas en la reunión de junta directiva del 19 de marzo. 
Los miembros presentes aprobaron la memoria de labores 

b. La Presidente compartió la presentación de la Asamblea, la cual incluía 
todos los puntos de la agenda, menos el dictamen del auditor, quienes lo 
leerán en la Asamblea. Los miembros presentes aprobaron la información 
de la presentación donde queda únicamente incluir los Estados Financieros 
2016 y el cuadro comparativo de los cambios al Reglamento de Salto. 

c. Los miembros presentes acordaron solicitar a los auditores reconsiderar su 
oferta por el monto de $1,500.00 más IVA para el período 2017. El Gerente 
de la Federación tendrá que solicitar la oferta para que esta sea presentada 
en la Asamblea y sometida a votación por los Federados. 

d. La Presidente presentó los Reglamentos Deportivos de Adiestramiento, 
Prueba Completa y Salto. Los miembros presentes acordaron que se 
presentarán el día de la Asamblea para su aprobación. 

e. Los miembros presentes se comprometieron a asistir media hora antes a la 
reunión para tratar de iniciar la Asamblea en primera convocatoria. 

f. Se informó que el Gerente será quién brinde la lista de asistentes al 
Secretario para verificar el Quorum y también verificará si los documentos 
de las representaciones de federados son las correctas para efectos de 
voto. 

g. Se acordó presentar una planilla para la elección de los nuevos miembros 
de Junta Directiva, ya que los únicos federados que presentaron su 
documentación son Alejandro González y Carmen Clautier, quienes se 
incluirán es las posiciones vacantes para someterlo a votación en la 
Asamblea. 

Punto 4. Puntos varios 
 
No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las diecisiete horas y treinta minutos del día de su fecha. 
 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Danilo Rodríguez 
 
 
 



ACTA  08 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 18 horas del día 04 de Abril de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Carmen Clautier 
 
Se da iniciada la reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Tesorería FESADES 

a. Memoria de Labores y Gestión 2016 
b. Requisitos para Nueva Junta Directiva 
c. Transferencias PAEC y FEI 

Punto 4. Competencias Ecuestres  
a. Honorarios Personal y Oficiales 
b. Ingresos y Gastos de Competencias 
c. Servicio de Alimentación 

Punto 5. Clínica ESEE Dressage 
a. Gastos de Pasajes 
b. Hotel de Jueces 
c. Alimentación del Curso 

Punto 6. Festival Centroamericano 2017 
a. Presupuesto JCA 2017 
b. Pronóstico Medallero JCA 2017 

Punto 7. Plan de Trabajo 2017 
a. Actividades 
b. Elección de Asesores 

Punto 8. Poder Gerencia  
Punto 9. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Tesorería FESADES 

 
a. Estados Financieros a Marzo 2017: Se contó con la presencia del contador 

de la Federación, Juan Francisco Muñoz, quien presentó los Estados 
Financieros a Marzo 2017. El total de activo por $314,398.22 y total de 
Pasivo y Patrimonio por $314,398.22. Los ingresos generales de la 
Federación son $16,645.19 y los gastos generales y de administración 
$16,973.92, para un déficit a la fecha de $328.73. El contador informó que 
a la fecha no se ha recibido de parte del Banco los Estados de Cuenta por 
lo que la conciliación bancaria está pendiente de presentar para validar el 
Estado de Resultados. Se acordó revisar la cuenta pendiente de la Sra. 
Claudia Meza que todavía se refleja en cheques devueltos y de solicitar al 



Dr. Espinoza el reintegro del cobro erróneo de retención de impuestos en 
los servicios brindados para el Campeonato de Prueba Completa. 

b. Transferencias PAEC y FEI: Se presentaron las cuentas por pagar a la FEI, 
que son por un total de CHF 2,355.00 y de la PAEC por $375.00 como 
primer pago de la membresía anual. Se aprobaron las transferencias por 
los miembros presentes para solicitar la transferencia al banco. 

Punto 4. Competencias Ecuestres 
 

a. Honorarios Personal y Oficiales: Se revisaron los pagos a los oficiales y 
personal de pista para competencias ecuestres. Se acordó mantener el monto 
por servicios de $10.00 para armadores de pista y personal de limpieza 
durante los días de competencia más $5.00 de alimentación. Para diseñador 
de pista $50.00 por día de competencia más $5.00 de alimentación. Para 
delegado técnico de $25.00 por día de competencia. Se acordó que si los 
jueces oficiales prestan sus servicios ad honorem, será de la misma manera 
con el delegado técnico, a quien se le solicitará su apoyo en las competencias 
ad honorem, rotando sus funciones entre competencias, con el fin de cumplir 
con los requisitos técnicos en cada competencias. 

b. Ingresos y Gastos de Competencias: Se presentó el informe de ingresos y 
gastos de competencias hasta la fecha, donde se registran ingresos por 
$3,060.00 y total de gastos de $2,298.31, lo que generó una utilidad a la fecha 
de $761.69 

c. Servicio de Alimentación: Se acordó discutir este punto en la siguiente reunión. 

Punto 5.  Clínica ESEE Dressage 
 

b. Gasto de Pasajes: Se presentaron los gastos para ratificación de los pasajes 
aéreos de los Oficiales FEI. Boleto de Mercedes Campdera: $759.17 y boleto 
de María Inés García: $754.33. Los miembros presentes ratificaron los gastos. 

c. Hotel de Jueces: Se presentaron los precios de los hoteles. Se acordó solicitar 
a la Sra. Patricia Bustamante apoyo para conseguir un mejor precio de hoteles 
debido a los altos precios. 

d. Alimentación del curso: Se presentó un presupuesto y se deberá cotizar con 
otras empresas para conocer la mejor opción. 

Punto 6. Festival Centroamericano 2017 
 

a. Presupuesto JCA 2017: Se presentó el presupuesto de gastos para participar 
en el Festival Centroamericano 2017 para las 4 disciplinas ecuestres. El cual 
se detalla de la siguiente manera. Transporte de caballos: $57,050.00, 
Alimentación de caballos: $13,700.00, Equipo deportivo: $8,055.00, Hotel de 
Oficiales: $5,785.00, Hotel de jinetes: $19,980.00, Viáticos de jinetes: 
$2,450.00, Viáticos de oficiales: $7,350.00. Para un total de gastos de 
$108,370.00. 

b. Pronóstico Medallero JCA 2017: El Pronóstico medallero para los JCA2017 de 
El Salvador se presentó de la siguiente manera. Por equipos: Salto: Plata, 
Prueba Completa: Plata, Edurance: Plata. En individual: Velocidad Salto: Oro o 
Plata, Gran Premio de Salto: Oro o Plata, Acumulado de Salto: Oro o Plata. 
Prueba Completa: Bronce, Endurance: Bronce. 

Punto 7. Plan de Trabajo 2017 
 



a. Actividades: La Presidenta informó que se deben discutir las actividades del 
2017 de la Junta Directiva para asignar responsabilidades. Este punto se 
acordó discutirlo en la próxima reunión de Junta Directiva. 

b. Elección de Asesores: Los miembros presentes procedieron a proponer a 
personas que puedan conformar el equipo de asesores de la Junta Directiva 
actual. Las personas propuestas fueron: Danilo Rodríguez, Melanie Bruzón, 
Cap. Luis García y Patricia Bustamante. Los miembros presentes aprobaron a 
los cuatro como asesores. Los miembros presentes acordaron integrar los 
Comités de Trabajo para el año 2017 los cuales quedaron conformados de la 
siguiente manera. Comité Técnico: Rodrigo Francés (Coordinador), Cap. Luis 
García, Gustavo Moreno, Bernardo López, Carolina Bustamante, María Teresa 
Parker, Roxana Salaverría. Comité de Promoción y Patrocinio: Carmen 
Clautier (Coordinadora), Luisa Destarac, Melanie Bruzón, Gustavo Moreno. 
Comité de Complejo Ecuestre: Freddy Bustamante (Coordinador), Leopoldo 
Muyshondt, Carlos Quiñonez, Alejandro González. 

Punto 8. Poder Gerencia – Trámites de Caballos 
 
La Presidente solicitó a los miembros presentes el Poder para autorizar al Gerente de 
la Federación, Ricardo Salazar, para para que pueda comparecer ante el Ministerio 
de Hacienda de El Salvador, Ministerio de Agricultura y Ganadería de El Salvador y el 
Banco Central de Reserva de El Salvador, para realizar los trámites correspondientes 
para registrar a la Federación Salvadoreña de Ecuestres como Institución 
responsable de los trámites de exportación e importación temporal de caballos para 
competencia, gestionar cualquier otro documento ante dichas Instituciones, pagar en 
nombre de FESADES lo que sea exigible y firmar cualquier documento que sea 
necesario para tal fin. Los miembros presentes acordaron otorgar dicho poder. 
 
Punto 9. Puntos varios 
 
No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas del día de su fecha. 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Carmen Clautier 
 
 
 
 



ACTA  9 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 18 horas del día 18 de Abril de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Carmen Clautier 
 
Se da iniciada la reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

1. Establecimiento del quórum 
2. Lectura y Aprobación de Agenda 
3. Lectura del Acta Anterior 
4. ESEE Dressage 

a. Presupuesto de Gastos 
b. Información del Curso 

5. Plan de Trabajo 2017 
a. Actividades FESADES 
b. Distribución de Actividades 

6. Selectivas de Adiestramiento – JCA 2017 
7. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. ESEE Dressage 

a. Presupuesto de Gastos: Se revisó el detallo de gastos por un total de 
$6,502.00. La Presidente solicitó buscar la manera de reducir los costos para 
que el evento no genere perdidas. 

b. Información del Curso: Se compartió con los miembros presentes que la 
logística del evento está organizada. La proyección del taller de entrenadores 
será en la Casa Club, mientras que el de jueces se hará en el Club de 
Caballería. Se confirmó la participación de jinetes de caballería y de  

Punto 4. Plan de Trabajo 2017 
a.  Actividades FESADES: Se discutirá este tema en la siguiente reunión. 
b. Distribución de Actividades: Se discutirá este tema en la siguiente reunión. 

Punto 5. Selectivas de Adiestramiento – JCA 2017 
 
Se dio a conocer la solicitud de la Jinete Andrea Francés recibida el presente día 
solicitando el cambio a la fecha y concurso para la selectiva de adiestramiento. Los 
miembros presentes acordaron responder lo siguiente: 
 
“Hacemos referencia al correo enviado a la Junta Directiva el 18 de abril de 2017, a 
través del cual se nos solicitaba analizar la posibilidad de cambiar la prueba selectiva 
que está estipulada en las Bases Selectivas de Adiestramiento para el 13 y 14 de 
mayo en la Ciudad de Guatemala, para hacerla en El Salvador debido a los altos 
costos que ustedes incurrirían en el viaje a Guatemala para realizar dicha prueba. La 
Junta Directiva evaluó detalladamente la solicitud y unánimemente acordó buscar 



diferentes alternativas para apoyarlas, asegurando en todo momento que tanto el 
INDES como el COES estuviesen de acuerdo con lo que se les propusiera; todo ello 
en función de cumplir con el artículo 37 literal m) de los estatutos. En función de lo 
anterior, el día de ayer procedimos a hacer la consulta al INDES y COES y ambas 
instituciones nos informaron que las bases ya no pueden ser modificadas debido a 
que ya fueron aprobadas por ambas instituciones y aceptadas por escrito por los 
jinetes. La respuesta a nuestra consulta nos dejó sin posibilidad de proponer 
alternativas distintas a lo que las bases establecen. Buscando mecanismos de cómo 
se pueden reducir los costos de los trámites del viaje de los caballos, ayer por la 
mañana hablamos con la ANEG y ellos nos informaron que pueden apoyar con los 
tramites de Guatemala. Dicho apoyo consiste en cubrir los costos de los trámites 
aduanales y de veterinario de Guatemala. Asimismo, nos parece excelente idea que 
Isabel Herbruger venga a El Salvador a impartir una clínica, la cual la podemos 
programar para la primera o segunda semana del mes de junio. La coordinación de la 
clínica estará a cargo de FESADES. Le reiteramos el compromiso de esta Junta 
Directiva de continuar impulsando el deporte ecuestre en las diferentes disciplinas: 
Adiestramiento, Prueba Completa y Salto.  
 
 
Punto 6. Puntos varios 
 
No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas del día de su fecha. 
 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Carmen Clautier 
 
 
 
ACTA 10 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 18 horas del día 16 de Mayo de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Tesorero: Alejandro González 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 



Tercer Vocal: Carmen Clautier 
 
De igual manera, se contó con la participación de la Sra. Patricia de Bustamante, Sra. 
Melanie Bruzón y el Sr. Danilo Rodríguez en calidad de asesores. Se da iniciada la 
reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Cuentas por cobrar – Abril 2017 
Punto 4. Presupuesto y Planificación Deportiva – JCA 2017  
Punto 5. Equipo de Adiestramiento – JCA 2017 
Punto 6. Solicitud Erika Holman – JCA 2017 
Punto 7. Mantenimiento CESA 
Punto 8. FEI Solidarity – Clínicas El Salvador 
Punto 9. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Cuentas por cobrar – Abril 2017 

 
a. Se presentaron las cuentas por cobrar administrativas las cuales son las 

siguientes: Eduardo Landos: $410.00, Rodolfo Boillat: $320.00, Ricardo 
Augspurg: $70.00, Gonzalo Gamboa: $160.00, Claudia Meza: $160.00, 
Luisa Frech: $20.00, Erika Holman: $20.00, Bernardo Lopez: $20.00, 
Melanie Bruzon: $50.00, Luis Garcia: $50.00, Andrea Frances: $75.00, Julio 
Estrada: $133.50 

b. Se acordó enviar en el caso de Las Espuelas el monto a Alfonso Orellana 
para darle seguimiento a los cobros. En el caso de los otros clubes, enviar 
copia a los miembros directivos cercanos para dar seguimiento. Se acordó 
realizar en la competencia el cobro junto a la inscripción De igual manera 
se acordó enviar un memorándum indicando que las personas con cuentas 
pendientes no podrán competir en ninguna fecha. 

Punto 4. Presupuesto y Planificación Deportiva – JCA 2017 
 

a. Se presentó la lista nominal de atletas para el Festival Centroamericano, la 
cual es la siguiente: Salto: Diego Muyshondt, Erika Holman, Juan Manuel 
Bolaños, Paulo Santana, Gonzalo Gamboa, Tatiana Boillat. Prueba Completa: 
Sofia Baussan, Gonzalo Gamboa, Ever Acevedo, Jorge Jarquín, Noé Chafoya. 
Endurance: Jorge Ramírez, Luis Portillo, Bettina Triulzi. 

b. El Presupuesto de Gastos es de $83,105.00, del cual se solicitará al INDES 
$42,316.00 y al COES $17,880.00 

 
Punto 5.  Equipo de Adiestramiento – JCA 2017 
 

a. La Presidenta informó que los jinetes Andrea Francés y María Teresa Parker, 
desistieron del proceso selectivo por medio de correo electrónico con fecha 04 
de Mayo, por lo que no se contará con Equipo de Adiestramiento para el 
Festival Centroamericano. 

Punto 6. Solicitud Erika Holman – JCA 2017 
 



a. La Jinete Erika Holman, en fecha 05 de Mayo de 2017, solicitó a la Federación 
considerar el cambio de fecha de su 2da prueba selectiva de Salto del 06 al 07 
de Mayo, cumpliendo con todos los requisitos técnicos que se establecen en 
las Bases Técnicas. Los miembros presentes evaluaron la solicitud y 
decidieron autorizar la competencia solicitada por Erika Holman como su 2da 
prueba selectiva. 

Punto 7. Mantenimiento CESA 
 

a. El Gerente de la Federación informó a los miembros presente del estado de la 
bomba de agua del Complejo, la cual abastece las cuadras y sistema de riego 
de paddocks. Informó que en base a una visita realizada por un especialista, la 
persona recomendó hacer una limpieza del pozo y cambio de piezas para 
alargar la vida de la bomba, debido a que la misma posee más de 14 años de 
uso y nunca se le ha dado mantenimiento. Los miembros presentes solicitaron 
pedir a Edwin Pérez utilizar la bomba únicamente para competencias, también 
se acordó buscar más opciones de empresas para limpiar el pozo. 

Punto 8. FEI Solidarity – Clínicas El Salvador 
 

La Presidenta agradeció a los miembros presentes y asesores por el apoyo 
brindado durante la Clínica de Adiestramiento de FEI Solidarity. Informó que se 
solicitará el apoyo de la FEI para el siguiente año incrementando los módulos. 
Se acordó invitar a Miguel Villavicencio como Secretario de Juez de 
Adiestramiento para formarlo como oficial. 

 
La Presidenta informó de la visita de Patricia Nadoux para el proyecto de Para-
Ecuestre, por lo cual solicitó nuevamente el apoyo de los miembros para la 
logística de la visita. Se acordó enviar el calendario de actividades de la visita 
para coordinar el apoyo. 
 

Punto 9. Puntos varios 
 
No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas del día de su fecha. 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Tesorero: Alejandro González 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Carmen Clautier 
 



ACTA  11 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 18 horas del día 30 de Mayo de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Carmen Clautier 
 
De igual manera, se contó con la participación de la Sra. Melanie Bruzón y el Cap. 
Luis García en calidad de asesores. Se contó con la participación del Tte. Ever 
Acevedo en representación del Cnel. García Ochoa. Se da iniciada la reunión 
ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Agenda de visita Patricia Nadoux – Paraecuestres 
Punto 4. Solicitud Bernardo López 
Punto 5. Festival Centroamericano 2017 
a. Delegación Definitiva JCA 2017 
b. Presupuesto/Gastos 

Punto 6. Cuentas por cobrar FESADES 
Punto 7. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Agenda de visita Patricia Nadoux – Paraecuestres. Se aprueba la 
agenda de la visita de Patricia Nadoux, en la cual compartirá experiencias y se 
reunirá con Leopoldo Muyshondt de la Federación, Ing. Eduardo Palomo de COES, 
con el Director de FUNTER y el personal de El Corralito referente a la Equinoterapia. 
 
Punto 4. Solicitud Bernardo López.  

a. Uso de pista: Se recibió correo con fecha de este día de parte de Bernardo 
solicitando el uso de pista para el día 01 de Junio, se aprobó su solicitud. 

b. Uso de tramos: Se recibió este día de parte de Bernardo López la solicitud del 
uso de 5 tramos a partir del mes de Junio para los siguientes caballos: 
Hechicero, Finlandia, General, Sabrina y Chamaca. Se acordó que puede 
hacer usos de los tramos siempre y cuando los propietarios firmen los 
convenios correspondientes a cada caballo. Se acordó que los pagos los 
deben realizar los primeros cinco días de cada mes, deberá presentar los 
exámenes de cada caballo a más tarde el 15 de Junio, de los contrario deberá 
retirar los caballos. De no haber cancelado dos meses continuos se le 
solicitará retirar a los caballos del Complejo. 

 
Punto 5. Festival Centroamericano 2017 

a. Delegación Definitiva JCA 2017: Se dio a conocer a los miembros presentes 
la lista definitiva de la Delegación de El Salvador para el Festival 
Centroamericano, los cuales son los siguientes. Salto: Tatiana Boillat, Erika 



Holman, Diego Muyshondt, Paulo Santana, Juan Manuel Bolaños y Gonzalo 
Gamboa. Prueba Completa: Sofia Baussan, Tte. Ever Acevedo y Gonzalo 
Gamboa. Los caballerangos de Salto son los siguientes: José Arce, Oscar 
Miranda, Victor Rodríguez, Josué Pérez y Elmer Murillo; de Prueba Completa 
son: Oscar Guevara y David Ziegler. El cuerpo de oficiales es el siguiente, 
Entrenador Salto: Mauricio García, Jefe de Equipo de Salto: Andrés Soto, 
Entrenador de Prueba Completa: Cap. Luis García, Jefe de Equipo de Prueba 
Completa: Bruce Davidson, Veterinario: Dra. Fernanda Oliveira y Jefe de 
Delegación: Yanira de Sutton. 

b. Presupuesto/Gastos: Se presentó el Presupuesto de apoyo a los jinetes en 
los próximos Juegos, el cual es por un total de $1,937.30 y se detalla de la 
siguiente manera. Bordados: $288.00, Compra de Camisas y Mantillones: 
$538.05, Veterinario: $700.00 y compra de boleto aéreo para Jefe de Equipo 
de Salto: $400.00.  

Punto 6. Cuentas por cobrar FESADES. Las cuentas por cobrar a la fecha son las 
siguientes: Eduardo Landos: $920.00, Mayte Parker: $20.00, Herbert Tobar: $20.00, 
Claudia Jubiz: $550.00, Ricardo Augspurg: $60.00, Andrea Safie: $335.00, Luis 
García: $50.00, Andrea Francés: $75.00, Julio Estrada: $133.50, María Elena 
Altamirano: $20.00, José Roberto Portillo: $80.00, para un total de $2,263.50 
 
Punto 7. Puntos varios 
 

a. Se acordó modificar el convenio de uso de tramos, donde se incluirá lo 
siguiente: 1. El uso de saltos del complejo está prohibido para su uso diario, 2. 
No sé podrá usar la pista de competencia, 3. El uso de tramo por caballo 
tendrá un costo de $60.00. 

b. Se acordó enviar a Danilo Rodríguez el convenio modificado para su revisión. 
c. Se acordó enviar un correo a Eduardo Landos solicitándole retirar los conejos 

y gallinas que su caballerango posee en los alrededores de la Cuadra B, así 
como una reunión con el fin de semana por parte de Freddy Bustamante y 
Leopoldo Muyshondt.  

No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas del día de su fecha. 
 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Carmen Clautier 
 
 
 



ACTA  12 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las dieciocho horas del día 22 de Junio de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Tesorero: Alejandro González 
Secretario: Carlos Quiñónez 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
De igual manera, se contó con la participación de la Sra. Melanie Bruzón y el Cap. 
Luis García en calidad de asesores. Se da iniciada la reunión ordinaria de junta 
directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Reunión con Entrenadores FESADES 
Punto 4. Reunión con Arrendatarios - CESA 
Punto 5. JCA 2017 

a. Carta Rodolfo Boillat 
b. Comisión Técnica 

Punto 6. Plan de Actividades 2017 
Punto 7. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Reunión con Entrenadores FESADES: Se contó con la presencia 
únicamente de la Entrenadora Carolina Bustamante y el Cap. Luis García, se 
convocó a Bettina Triulzi, Bernardo López y Claudia Meza quienes no asistieron. Se 
discutieron puntos para buscar la promoción del deporte ecuestre en el país.  
 

a. La Sra. Carolina Bustamante sugirió que todos los clubes participen en los 
eventos en el Complejo, de lo contrario proponer realizar las competencias en 
cada Escuela para evitar incurrir tanto en costos. Sugirió que FESADES 
convoque a los Padres de Familia de los jinetes para tratar de educarlos con 
temas técnicos y buscar más compromiso de ellos para el apoyo en 
competencias. De igual manera,  sugirió coordinar dinámicas dentro de las 
competencias para tratar de atraer más a familiares y generar recurrencia en la 
participación de los jinetes. La Presidenta comentó que sería buena opción 
entregar premios a las categorías menores y tratar de organizar derbys para 
cambiar el tipo de competencias que se realizan dentro del año.  

b. Se acordó cambiar la fecha de la competencia del 22 de Julio al 15 de Julio 
para que los jinetes puedan participar en la Clínica de Salto ESEE Jumping de 
FEI Solidarity.  

c. Se acordó realizar la 8va fecha ranking en el Rgto. de Caballería para usar la 
pista de grama. Se solicitará a través del Cap. García. 

d. Se acordó platicar con Bettina Triulzi para realizar competencias de barras y 
cruces con los jinetes más pequeños, con el fin de motivar más a padres de 
familia y que los jinetes pueda competir. Se acordó facilitarle el uso de 



paddocks para que pueda dar clases en el complejo esos días de 
competencia. 

Punto 4. Reunión con Arrendatarios – CESA 
 

a. Se contó con la visita del Sr. Eduardo Landos, quien usa tres tramos en la 
cuadra B del Complejo Ecuestre San Andrés. Se le informó al Sr. Landos que 
todavía no ha firmado los convenios por el uso de tramos, el indicó que no 
recibió los formatos, por lo que solicitó de enviárselos nuevamente. Se solicitó 
al Gerente enviar los convenios para que él los pueda revisar. Se le recordó 
que debe de cancelar los montos pendientes para evitar cualquier 
inconveniente. 

b. Se consultó al Sr. Landos qué recomendaciones daría a la Federación para 
mejorar su relación con los federados. Para lo que él hizo las siguientes 
recomendaciones: facilitar uso de saltos y armado de pista para que los jinetes 
puedan practicar, brindar mayor información sobre el deporte en general, 
veterinarios, herreros  e información técnica para poder capacitarse. 

c. De igual manera, solicitó apoyo para revisar la puerta de los tramos y la 
conexión eléctrica de la cuadra, ya que presenta problemas en ocasiones, lo 
cual puede causar daños o herir a los caballos. 

 
Punto 5. JCA 2017 
 

a. Carta Rodolfo Boillat: En base a la carta recibida por el Sr. Boillat, con fecha 21 
de Junio de 2017, en el cual solicita información de cómo será seleccionado el 
Equipo de Salto para el Festival Centroamericano, y por el cual, el considera 
que Tatiana Boillat debe formar parte de él, se acordó enviar los jinetes 
clasificados de saltos, miembros de Junta Directiva y Delegación Técnica, un 
correo donde informe el proceso a través del cual se seleccionará el equipo de 
Salto, el cual será seleccionado por la Comisión Técnica y tendrán en cuenta 
los siguientes aspectos para la decisión: De acuerdo a las bases selectivas 
que se les entregaron y que ustedes firmaron de aceptación, será el Jefe de 
Equipo/Comisión Técnica quienes elegirán los 4 binomios que conformarán el 
equipo. La selección del equipo se hará el día martes 4 de julio, después de 
concluida la "Competencia oficial de entrenamiento".  Los principales aspectos 
que se evaluarán son los siguientes: a) Salud del caballo b) Desempeño del 
binomio a lo largo del proceso selectivo, c) Observación durante los entrenos 
en el lugar del evento, d) Observación durante la competencia oficial de 
entrenamiento, e) Experiencia del jinete. Con respecto a la evaluación del 
desempeño que los 6 binomios tuvieron durante el proceso selectivo, el Jefe 
de Equipo/Comisión Técnica cuentan con todos los elementos necesarios para 
realizar dicha evaluación y tienen la capacidad y experiencia para evaluar 
técnicamente cada recorrido. 

b. Comisión Técnica: Se acordó que la Comisión Técnicas estuviera conformada 
por Leopoldo Muyshondt, como Directivo de FESADES y Cap. Luis García, 
como asesor. Ya que ambos poseen experiencia en el deporte y podrán 
brindar las mejores recomendaciones al Jefe de Equipo, Andrés Soto. 

Punto 6. Plan de Actividades 2017.  
 
Se discutirá este punto en la siguiente reunión de Junta Directiva. 
 
Punto 7. Puntos varios 
 



No se discutieron puntos adicionales. 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas del día de su fecha. 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Tesorero: Alejandro González 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
 
ACTA  13 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las 07 horas del día 15 de Junio de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Tesorero: Alejandro González 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Carmen Clautier 
 
De igual manera, se contó con la participación de la Sra. Patricia de Bustamante, Sra. 
Melanie Bruzón y el Sr. Danilo Rodríguez en calidad de asesores. Se da iniciada la 
reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Presupuesto FESADES 2017 
Punto 4. Festival Centroamericano 2017 

a. Lista Nominal JCA 2017 
b. Apoyo Equipo Deportivo JCA 2017 
c. Reintegro Aporte Selectivo JCA 2017 

Punto 5. Cuentas por cobrar FESADES 
Punto 6. Alquiler de Tramos CESA 
Punto 7. Patrocinios FESADES 2017 
Punto 8. Festival Internacional de Salto 2017 
Punto 9. Puntos varios 

 
Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 



Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Presupuesto FESADES 2017 

 
a. Se presentaron los Estados Financieros a Mayo de 2017 con la siguiente 

información: Total de Activo Circulante por $4,299.41, Activo Fijo por 
$296,331.78. Total de Pasivo Circulante por $1,164.83 y un Total de 
Patrimonio de $299,466.36. Los Ingresos Generales son de $18,368.42 y 
los Gastos Generales por $32,409.99, lo que genera un déficit de 
$14,041.57. Se explicó que este déficit alto es por ingresos no 
contabilizados a la fecha, que suman un total de $16,862.41, que 
correspondes a ingresos de FEI Solidarity y transferencias realizadas por 
Federados. El total en bancos es de $17,509.98. De igual manera se 
informó que se posee pendiente de recibir $7,334.39 de parte de INDES. 

b. Se acordó brindar seguimiento con el Jefe del Dpto. Jurídico de INDES al 
tema de acreditación de Junta Directiva actual para poder dar cobro a esos 
montos. 

Punto 4. Festival Centroamericano 2017 
 

a. Lista Nominal JCA 2017. Se dio a conocer a los miembros presentes la lista 
de atletas que participarán en el Festival Centroamericano en dos disciplinas, 
los cuales son los siguientes. Salto: Tatiana Boillat, Erika Holman, Diego 
Muyshondt, Paulo Santana, Juan Manuel Bolaños y Gonzalo Gamboa. Prueba 
Completa: Sofia Baussan, Tte. Ever Acevedo y Gonzalo Gamboa. Los 
caballerangos de Salto son los siguientes: José Arce, Oscar Miranda, Victor 
Rodríguez, Josué Pérez y Elmer Murillo; de Prueba Completa son: Oscar 
Guevara y David Ziegler. El cuerpo de oficiales es el siguiente, Entrenador 
Salto: Mauricio García, Jefe de Equipo de Salto: Andrés Soto, Entrenador de 
Prueba Completa: Cap. Luis García, Jefe de Equipo de Prueba Completa: 
Bruce Davidson, Veterinario: Dra. Fernanda Oliveira y Jefe de Delegación: 
Yanira de Sutton. La delegación fue aprobada por los miembros presentes. 

b. Apoyo Equipo Deportivo. Se presentó el Presupuesto de apoyo a los jinetes 
en los próximos Juegos, el cual es por un total de $1,937.30 y se detalla de la 
siguiente manera. Bordados: $299.25, Compra de Camisas y Mantillones: 
$538.05, Veterinario: $700.00 y compra de boleto aéreo para Jefe de Equipo 
de Salto: $400.00. Los miembros presentes aprobaron el presupuesto de 
apoyo. Se discutió la posibilidad de encontrar patrocinadores para cubrir estos 
gastos, a los cuales se acordó ofrecer el bordado en mantillones, camisas y 
presencia en medios y conferencia de prensa, a quienes se les enviará la 
información de los beneficios de patrocinadores. 

c. Reintegro Aporte Selectivo JCA 2017. Se acordó reintegrar a los jinetes el 
aporte que realizaron para sus pruebas selectivas, el cual cubriría algunos 
gastos de ellos para el Festival. 

d. Solicitud Erika Holman. La jinete Erika Holman solicitó a la Federación el día 
14 de Junio, el préstamo de saltos y barras del Complejo Ecuestre para 
entrenamiento previo al Festival Centroamericano, debido a que motivos 
laborales no puede presentarse en el Complejo. Los miembros presentes 
acordaron prestar los saltos con la condición que sean devueltos en el mismo 
estado y de firmar una carta de compromiso. 

Punto 5.  Cuentas por cobrar FESADES 
 



a. Se presentaron las cuentas por cobrar de FESADES al 31 de Abril, las cuales 
son las siguientes. Eduardo Landos: $710.00, Mayte Parker $20.00, Herbert 
Tobar $20.00, Claudia Jubiz $550.00, Ricardo Augspurg: $60.00, Andrea Safie 
$335.00, Luis García: $50.00, Julio Estrada: $133.50, María Deni Sánchez 
$25.00, Eduardo Lemus $25.00, Bernardo López: $55.00, Leopoldo 
Muyshondt: $25.00, Andrea Francés $75.00, María Elena Altamirano $20.00. 
Para un total de $2,163.60. Los miembros presentes solicitaron el compromiso 
de Gerencia para reducir este monto para el mes de Junio, continuando 
enviando correos electrónicos y recordatorios. De igual manera, se acordó de 
realizar estos cobros en los días de competencias y enviarlos nuevamente el 
día previo. 

Punto 6. Alquiler de Tramos CESA 
 

b. Se discutieron los temas de alquiler de tramos en el Complejo Ecuestre. Con el 
caso de Bernardo López, se revisó la información presentada, de la cual 
únicamente queda pendiente entregar los DUIs de los propietarios de los 
caballos para elaborar los convenios. Con el caso del caballo Hechicero, se 
cobrará el uso de tramos equivalente a 2 semanas debido a no permanecerá 
en CESA. Se acordó solicitar a cada propietario su documentación y no 
realizarlo a través de Bernardo. 

c. Con el caso del Sr. Eduardo Landos, se discutió que el posee hasta el mes de 
Junio para sacar los animales que posee en el complejo y cancelar las deudas 
que posee pendientes, de lo contrario deberá desalojar los 3 tramos que 
utiliza. Se acordó recordarle nuevamente que debe de comprometerse a 
cumplir con lo exigido y firmar los convenios por los tres tramos. 

Punto 7. Patrocinios FESADES 2017 
 

a. Se discutió la necesidad de conseguir Patrocinadores para el funcionamiento 
de la Federación y desarrollo de actividades. El Comité de Patrocinio, a través 
de Carmen Clautier y Melanie Bruzón, solicitaron incluir en los patrocinios el 
beneficio de incluir el Festival Internacional y el Campeonato Nacional para 
incentivar a los patrocinadores. Se acordó incluir en la presentación esta 
información con la información del Festival. Se acordó mejorar la promoción a 
través de medios y solicitar a los entrenadores mayor participación de jinetes 
para mayor atracción. 

Punto 8. Festival Internacional de Salto 2017 
 

Se discutió sobre la decisión de realizar el Festival Internacional de Salto para 
el mes de Octubre. La Presidente sugirió preparar un Presupuesto en base al 
anterior y analizar si se podrían obtener los Patrocinadores necesarios para 
llevarlo a cabo. De igual manera se discutió que se debe de organizar la 
cantidad de caballos que podrían estar disponibles para préstamo y en base a 
ellos girar la invitación a países. 
 

Punto 9. Puntos varios 
 
Se discutieron los siguientes puntos: 
 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las nueve horas del día de su fecha. 
 
 



 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Tesorero: Alejandro González 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Carmen Clautier 
 
 
ACTA  14 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las dieciocho horas del día 13 de Julio de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñónez 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
De igual manera, se contó con la participación de la Sra. Patricia de Bustamante, Sra. 
Melanie Bruzón y el Cap. Luis García en calidad de asesores. Se da iniciada la 
reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

Punto 1. Establecimiento del quórum 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda  
Punto 3. Resultados Festival Centroamericano 2017 
Punto 4. ESEE Jumping 

a. Presupuesto 
b. Participantes 

Punto 5. Auditoría Corte de Cuentas – Período de 2013 a 2015 
a. Respuesta a Observaciones Preliminares 
b. Carta de Representación Financiera 

Punto 6. Complejo Ecuestre 
a. Mantenimiento 
b. Uso de tramos 

Punto 7. Jueces de Salto FEI – ESA 
Punto 8. Renuncia Gerente FESADES 
Punto 9. Contratación de Personal 

a. Gerencia 
b. Asistente Administrativo 

Punto 10. Puntos varios 
 



Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Resultados Festival Centroamericano 2017: Se presentaron los 
resultados oficinales del Festival Centroamericano 2017 para las disciplinas de Salto 
y Prueba Completa. Los resultados fueron los siguientes:  
 

• Prueba Completa: Medalla de Oro en Individual para Sofía Baussan en 
Durango. Medalla de Plata en Equipos para Sofía Baussan en Durango, Tte. 
Ever Acevedo en Faraón y Gonzalo Gamboa en AF Hightime. 

 
• Salto: Medalla de Bronce por Equipos para Diego Muyshondt en Disaronno VT, 

Juan Manuel Bolaños en Couscous Van Orti, Paulo Santana en Taloubet y 
Tatiana Boillat en Chacal Z. Medalla de Oro para Paulo Santana en Taloubet 
en prueba de velocidad. 

Punto 4. ESEE Jumping: 
 

a. Presupuesto: Se presentó el presupuesto para el desarrollo del Curso el cual 
se desglosa de la siguiente manera. Boletos aéreos: $2720.83, Hotel: $796.50, 
Honorarios: $3,000.00, Material impreso: $32.00, Limpieza de casa club 
$40.00, Personal de Apoyo $20.00, Reconocimiento jueces: $30.00, 
Alimentación personal de limpieza y apoyo $40.00. Los gastos fueron 
aprobados por los miembros presentes. Se acordó coordinar el transporte de 
los oficiales FEI para ahorrar ese pago, de igual manera quedará pendiente 
cotizar el servicio de alimentación en base a las personas confirmadas para el 
evento. 

b. Participantes: A la presente fecha se posee la siguiente cantidad de 
participantes para el evento. 9 Jinetes, 3 Diseñadores, 7 Jueces y 6 
Entrenadores. 

Punto 5. Auditoría Corte de Cuentas – Período de 2013 a 2015: 
 

a. Respuesta a Observaciones Preliminares: Se presentó el borrador de la carta 
en respuesta a las Observaciones Preliminares señaladas por el Equipo de 
Auditores de la Corte de Cuentas para el período 2013 a 2015. El cuerpo de la 
carta es el siguiente: 

“Es un gusto saludarlo en nombre de la Federación Salvadoreña de Ecuestres y 
esperamos que la presente la encuentre bien. El motivo de la presente carta es con 
relación al “Examen Especial relacionado con los Fondos Transferidos por el Instituto 
Nacional de los Deportes de El Salvador (INDES), a la Federación Salvadoreña de 
Ecuestres, por el período del 01 de enero de 2013 al 31 de diciembre de 2015”. En la 
cual en la Observaciones Preliminares se encontraron cuatro deficiencias en las que 
se relaciona a los siguientes miembros directivos: Carmen Elena Barrera Rubio, 
Candidada Ayanira Delgado de Sutton, Ana Patricia Meza de Bustamante, José 
Dimas Romano Cruz, Juan Carlos Lima Moreno, Héctor René Vásquez García, Erika 
María Holman Lazo, Cap. Luis Orlando García Flores, Ana Marisol Carranza. Por 
medio de la presente carta, damos respuesta a las observaciones realizadas por 
parte del Equipo de Auditores a los Miembros Directivos y Personal Administrativo de 
FESADES. PUNTO 1: USO DE FONDOS EN GASTOS NO ELEGIBLES. VIAJE DE 
PRESIDENTA A BAKU, AZERBAIYÁN. En relación al punto de la compra del pasaje 
para la asistencia de la Presidente, Carmen Barrera, a la Asamblea General de la 



Federación Ecuestre Internacional (FEI), anexamos la información relacionada a su 
visita con título ANEXO 1, el cual incluye la siguiente información: 1. 
CONFIRMACIÓN DE REGISTRO ASAMBLEA FEI 2014. Se presenta este 
documento el cual es emitido por la FEI al momento que ellos autorizan la 
participación del representante de la Federación, el cual se recibió el 17 de Octubre 
de 2014. 2. RECIBO BOLETO AEREO. Se presenta el comprobante del itinerario del 
vuelo a nombre de la Sra. Carmen Barrera, relacionado a su viaje a Azerbaiyán, 
donde detalla el costo total por un valor de CHF 6,807.00 francos suizos. 3. 
ESTATUTOS GENERALES FEI. Se presentan los Estatutos de la FEI, en el cual en 
el Capítulo III, Art. 9.2, menciona que las Federaciones  deben participar en las 
Asambleas Generales para la toma de decisiones sobre Reglamentos, Estatutos y 
cualquier otra decisión que beneficie el deporte ecuestre a nivel mundial. El 
Representante de cada Federación ante la FEI es el Presidente que ha sido elegido 
por los Miembros Federados en base a sus Estatutos. PUNTO 2. LA FEDERACIÓN 
NO HA REINTEGRADO A INDES EFECTIVO DISPONIBLE EN CUENTA 
BANCARIA DE CONTROL DE FONDOS INDES.  Con relación a los fondos 
disponibles que no fueron reintegrados en la tercera semana de Enero de 2016, se 
presenta la documentación correspondiente en el ANEXO 2, haciendo constar que 
dicho remanente en la cuenta de Fondos INDES fue solicitado a Presidencia de 
INDES para su uso en Fogueos Deportivos. Dicha solicitud se realizó en vista  que el 
Presupuesto para el año 2016 fue reducido dado que INDES recortó fondos para ese 
año. 1. SOLICITUD DE USO DE REMANENTE. Solicitud enviada por parte de 
FESADES a Presidencia INDES para el uso de remanente en Campeonato Nacional. 
2. AUTORIZACIÓN DE USO DE REMANENTE. Autorización por parte de 
Presidencia INDES a dicha solicitud. PUNTO 3. GASTOS NO CONTEMPLADOS EN 
PRESUPUESTO APROBADO DE FONDOS INDES. La Federación presenta a 
principio de cada año el calendario de actividades para Fogueos Nacionales e 
Internacionales, en el cual se detalla la estimación de gastos que se prevé para cada 
competencia en base al Presupuesto asignado por parte del INDES. Para las 
competencias mencionadas en las observaciones preliminares, los gastos en los que 
incurrió la Federación fueron mayores a los que se estimaron en un principio. Estos 
gastos fueron realizados con el fin de llevar a cabo las competencias y cumplir con 
los objetivos de Fogueo que presentaba la Federación en ese momento, ya que no se 
logró predecir en un principio. Debido a la logística que se necesita para llevar a cabo 
las competencias ecuestres, el monto proyectado para cada competencia puede 
variar e incrementar dependiendo de las necesidades que resulten en el momento del 
evento, resultando en mayor inversión para los concursos.  
PUNTO 4. PAGOS ANTICIPADOS Y FONDOS NO UTILIZADOS CONFORME A 
SOLICITUD. Con relación al pago anticipado de salarios y aguinaldos a empleados 
de FESADES en  el mes de Noviembre de 2015, estos pagos se realizaron debido al 
cambio de Junta Directiva que estaba proyectado y que efectivamente se realizó por 
la Asamblea General de federados en fecha  30 de Noviembre de 2015. Se 
desconocía el tiempo que tomaría obtener las nuevas credenciales por parte del 
INDES, los cuales son requisitos indispensables para realizar los trámites ante el 
Banco para la autorización de firmas y emisión de cheques. Presentamos la 
justificación de dichos pagos en el ANEXO 4, el cual contiene lo siguiente: 1. ACTA 
DE ASAMBLEA EXTRAORDINARIA FESADES 2015. Se presenta el Acta de la 
Asamblea Extraordinaria celebrada el 30 de Noviembre donde fueron electos los 
nuevos miembros de la Junta Directiva de FESADES. 2. ACTA 15/2015 DE JUNTA 
DIRECTIVA. Se presenta el Acta 15 del 2015 de Junta Directiva, donde se resalta el 
punto seis de la Agenda en el cual se discute y aprueba la emisión de cheques para 
el pago anticipado de salarios y aguinaldos a empleados FESADES. 3. 
CREDENCIALES NUEVA JUNTA DIRECTIVA. Se presentan las Credenciales de la 
nueva Junta Directiva del 01 de Diciembre de 2015 al 28 de Diciembre de 2016. 
Agradecemos de antemano su atención brinda y esperamos que la presente 
documentación sea de apoyo para los fines que fueron solicitados con respecto a la 
Auditoría realizada. 
 

b. Carta de Representación Financiera: No se revisó este punto. 



Punto 6. Complejo Ecuestre: 
 

a. Mantenimiento: Se presentaron los siguientes gastos para mantenimiento de 
maquinaria y equipo del Complejo Ecuestre San Andrés. Resorte trimcut: 
$3.39, Tuerca Trimcut: $11.30, Arnés para motoguadaña: $76.84, Volante para 
motoguadaña: $67.80, Cadena para motosierra: $20.34, Bujía para 
motoguadaña: $2.49, Faja para cortadora de grama: $27.69. Para un total de 
$209.85. Los gastos fueron aprobados por los miembros presentes. 

b. Uso de tramos: El Gerente informó que la información que se encuentra 
pendiente de parte de los arrendatarios son: DUI, NIT, antecedentes penales y 
solvencia policial de los Caballerangos de Eduardo Landos y Bernardo López. 
El Gerente informó que el Sr. Landos solicitaba una reunión con el Sr. 
Frederick Bustamante y el Sr. Leopoldo Muyshondt el día 22 de Julio, a la cual 
se acordó agendarla para discutir los puntos pendientes con el. 

Punto 7. Jueces de Salto FEI – ESA: La Presidenta informó que se recibió 
información de la FEI relacionado a Jueces de Salto. La FEI informó que la Srita. 
Stacey Sutton es ahora Juez FEI de Salto Nivel 1, certificada en Costa Rica. De igual 
manera, el estado de la Sra. Patricia Meza se mantiene en Nivel 2 por asistir al 
Refresher Seminar en Costa Rica del pasado mes de Junio. La Presidenta informó a 
los presentes que la FEI tendrá a disposición cursos en línea para las personas que 
desean formarse como jueces, el cual es campus.fei.org. 
 
Punto 8. Renuncia Gerente FESADES: El Gerente de FESADES informó que 
renuncia a su cargo y terminará su período hasta el 30 de Septiembre de  2017. La 
Presidenta solicitó preparar toda la información necesaria y elaborar manuales para 
facilitar la transición con el nuevo Gerente que sea contratado. Se solicitó al Gerente 
presentar por escrito su renuncia. 
 
Punto 9. Contratación de Personal: 
 

a. Gerencia: Se informó que actualmente se encuentra el proceso de 
reclutamiento de perfiles para la plaza de Gerente, la cual se realiza a través 
de la plataforma de Computatrabajo.com. Los perfiles serán evaluados en 
base a los requisitos y habilidades necesarias para las funciones. Los 
miembros presentes solicitaron los requisitos y funciones para poder buscar y 
proponer personas. 

b. Asistente Administrativo: Se acordó que se debe contratar a tiempo completo 
un asistente administrativo para poder delegar actividades de la Federación en 
una jornada completa.  

Punto 10. Puntos varios 
 
Se discutieron los siguientes puntos: 
 

a. Se acordó convocar a la próxima reunión al Contador de FESADES para que 
presente los Estados Financieros a la fecha y conocer el efectivo disponible de 
la Federación. 

b. Se acordó convocar a los Auditores Externos para conocer el plan de visitas 
para la auditoría correspondiente al ejercicio 2017 y los informes a presentar 
correspondiente a la oferta de servicios aprobada. 

c. Se acordó que Mario Chinchilla deberá participar en el Curso de Salto como 
diseñador de pista para poder continuar brindado los servicios en la 
Federación. La Presidenta informó que ella reconocerá el 50% de la inscripción 
y se acordó que el pueda abonar cada mes para cancelar la inscripción. 



d. Se acordó proceder a la firma del convenio con Grupo Nabla, S.A. de C.V. 
para el patrocinio de $2,500.00 con la Federación con vigencia de un año. 

e. Se solicitó el apoyo al Cap. Luis García para revisar con un electricista del 
Rgto. de Caballería la conexión eléctrica de la cuadra B, ya que presenta 
problemas. 

f. Se aprobó la solicitud de parte del Secretario de la Asociación de Caballos 
Peruanos, para el uso del complejo el 26 y 27 de Agosto, para el cual deberán 
cancelar la cantidad de $1,400.00 

g. Se acordó por los miembros presentes retirar la cuenta por cobrar de 
DISMOSAL, S.A. de C.V. por un total de $100.00 que aparece en los Estados 
Financieros al mes de Junio 2017. 

h. Se aprueban los siguientes cheques: 1197-6 INDUPAL: $182.16, 1199-8 C.I. 
HERMACO: $27.69, 1200-2 JUAN F. MUÑOZ: $309.00, 1201-5 C. AYANIRA 
DE SUTTON: $442.12, por el reintegro de gastos en equipo deportivo para 
delegación de El Salvador en Festival Centroamericano 2017, 1202-5 Ricardo 
Salazar H. $315.00, para gastos de competencia de 15 de Julio de 2017, 1203-
0 Ricardo Salazar H. $673.14, para pagos de primera quincena a empleados 
de FESADES del mes de Julio de 2017, 1204-7 ISSS: $159.71. 

 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas del día de su fecha. 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
 
ACTA 15 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las dieciocho horas del día 08 de Agosto de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Tesorero: Alejandro González 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
De igual manera, se contó con la participación de la Sra. Melanie Bruzón, Sra. 
Melanie Bruzón y el Cap. Luis García en calidad de asesores. Se da iniciada la 
reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  



 
8. Establecimiento del quórum 
9. Lectura y Aprobación de Agenda 
10. Situación Financiera FESADES 

a. Cuentas por Cobrar FESADES a Julio 2017 
b. Cuentas por Pagar de FESADES a Julio 2017 
c. Ingresos Pendientes FESADES 

11. Curso ESEE Jumping 
a. Participantes y Experiencia 
b. Ingresos y Gastos de Evento 

12. Complejo Ecuestre 
a. Convenio Eduardo Landos 
b. Mantenimiento Cuadras 
c. Organización Evento ASCPCPP 

13. Situación INDES 
a. Documentos Legales de FESADES y Junta Directiva 
b. Ingresos pendientes de recibir 

14. Festival Internacional de Salto 2017 
a. Convocatoria FIS 2017 
b. Presupuesto FIS 2017 

15. Informe de Patricia Nadoux – FEI Solidarity Para-Ecuestre 
16. Puntos varios 

 
 

Punto 1. Establecimiento del Quórum:  
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Situación Financiera FESADES 

a. Cuentas por Cobrar FESADES a Julio 2017: Se presentaron las cuentas por 
cobrar de la Federación a Julio 2017. Las cuales son las siguientes, Eduardo 
Landos: $441.00,  Mayte Parker: $20.00, Herbert Tobar: $20.00, Andrea Safie: 
$489.00, Luis García: $150.00, Andrea Frances: $75.00, Julio Estrada: 
$233.50, Bernardo Lopez: $184.00, María Elena Altamirano: $174.00, Erika 
Holman: $320.00, Juan Manuel Bolaños: $110.00, Diego Muyshondt: $110.00, 
Patty Bustamante: $300.00, Ricardo Alfaro: $154.00. Para un total de 
$2,880.50. Se acordó enviar el correo de uso de tramos de los caballos 
General, Finlandia y Chamaca directamente a los propietarios, enviando un 
recordatorio que si el 15 de Agosto no cancelan al mes de Julio, se deberá 
cancelar el convenio. 

b. Cuentas por Pagar de FESADES a Julio 2017: Se presentaron los 
compromisos de pagos para el mes de Agosto de la Federación, los cuales 
son los siguientes, Membresía FEI: CHF 1,000, Registros FEI: CHF 2,690.00, 
Auditores: $423.75, Ministerio de Hacienda: $893.42, AFP: $197.73, ISSS: 
159.71, Juan Francisco Muñoz: $309.00, Salarios Agosto: $1,637.84, Rodolfo 
Boillat: $300.00, SISA: $113.00, Patty Bustamante: $113.75, Paulo Santana: 
$300.00. Para un total de CHF 3,690 y $4,178.20 

c. Ingresos Pendientes FESADES. La cantidad de ingresos pendiente de recibir 
de la Federación es lo siguiente. Grupo Nabla: $2,500.00, Arrocera San 
Francisco: $10,000.00, ASCPCPP: $1,400.00, Bordados Bonsai: $288.00, para 
un total de $14,188.00 

Punto 4. Curso ESEE Jumping 
a. Participantes y Experiencia. La Presidente compartió los comentarios 

recibidos de parte de los participantes en el curso de Salto impartido por Luis 
Barreiro e Iván Tagle. Comentó que fue una buena experiencia ya que se 



impartió en conjunto la información de Jueces, Entrenadores y Diseñadores de 
Pista. 

b. Ingresos y Gastos de Evento. Los gastos para la realización del evento 
fueron los siguientes: Pasajes: $2,720.83, Hotel: $796.50, Alimentación 
participantes: $543.70, Honorarios Luis Barreiro e Iván Tagle: $3,000.00, 
cargos a la habitación: $98.69, Viáticos alimentación jueces: $110.00, 
Materiales limpieza y curso: $114.64, Pago armadores $40.00, Reconocimiento 
jueces: $29.00, Alimentación apoyo: $30.00, Alimentación ambulancia: $15.00, 
para un total de gastos de $7,498.36. Los ingresos son, FEI: $4,872.00 y de 
Inscripciones: $1,000.00, para un total de ingresos de $5,872.00. 

Punto 5. Complejo Ecuestre 
a. Convenio Eduardo Landos. Se recibió un correo de parte del Sr. Landos con 

fecha 07 de Agosto, donde solicitó revisar los puntos H. y J. del convenio, 
donde solicita a la Federación revisar el estado de las cuadras y tramos. 

b. Mantenimiento Cuadras. Se acordó pintar los tramos del 01 al 05 de la 
Cuadra B y de solicitar el apoyo a caballería para la revisión del sistema 
eléctrico de la habitación de caballerango y tramos para confirmar que los 
tramos se entreguen en el mejor estado. 

c. Organización Evento ASCPCPP. Se acordó coordinar la contratación de dos 
personas de limpieza para los días 25, 26 y 27, así como coordinar con Edwin 
Pérez quién de los empleados del Complejo lo acompañará los dos días. El 
gerente deberá verificar que se cuente con materiales de limpieza, higiene, 
buen estado de puertas y aires acondicionados para el evento. 

Punto 6. Situación INDES 
a. Documentos Legales de FESADES y Junta Directiva. El Gerente informó 

que aún no recibe respuesta del Asesor Legal sobre la elaboración de las 
Credenciales de Junta Directiva para el período 2017-2021, las cuales son 
necesarias para trámites legales y solicitud de fondos del Presupuesto 2017 de 
INDES. La Presidente acordó que el día de mañana contactaría al Prof. Pérez 
Quezada, Presidente de INDES para solicitar apoyo en este tema y poder dar 
inicio a todos los trámites pendientes. 

b. Ingresos pendientes de recibir. Los ingresos pendientes de recibir de parte 
de INDES de Funcionamiento Administrativo y Fogueo Deportivo es un total 
de: $9,310.09. 

Punto 7. Festival Internacional de Salto 2017 
a. Convocatoria FIS 2017. Se presentó el borrador de la convocatoria para el 

Festival, donde está pendiente confirmar el precio de habitaciones y hotel, 
miembros oficiales y empresa tramitadora. Se informó que se convocará a una 
reunión para la próxima semana con los Comités para organizar y delegar 
actividades. 

b. Presupuesto FIS 2017. Se presentó el borrador del presupuesto para el FIS 
2017, el cual detalla un estimado de gastos de $17,681.39 y un estimado de 
ingresos de $26,529.01. 

Punto 8. Informe de Patricia Nadoux – FEI Solidarity Para-Ecuestre. La 
Presidente presentó el informe realizado por Patricia Nadoux bajo el programa de FEI 
Solidarity para identificar las oportunidades de la disciplina Para-Ecuestre en el país. 
La conclusión del informe es crear una Comisión de Para-Ecuestre, con el fin de 
sensibilizar a entrenadores y promover la enseñanza de esta disciplina, en 
coordinación con las personas relacionadas a Dressage. La Presidente propuso que 
los integrantes de esta comisión sean Doña Anabel, Patricia Bustamante y Miguel 
Villavicencio. Se acordó enviar el informe a Patty Bustamante para que pueda discutir 



el tema con Doña Anabel y las personas del club El Corralito, queda pendiente 
discutir personas adicionales que puedan formar parte de dicha comisión. 
 
Puto 9. Puntos varios 
 

a. Se acordó que el Gerente contacte al Sr. Oswaldo Martínez para discutir la 
posibilidad de realizar eventos deportivos en el Complejo Ecuestre. 

b. Se acordó que para el Campeonato de Copa del 19 y 20 de Agosto se 
organice una barbacoa después del día sábado como convivio entre federado, 
se realizará posterior a la Prueba Rally. La Presidente solicitó el apoyo de Luis 
García para coordinar con Edwin Pérez y Ricardo Salazar el evento. 

c. Se aprueba el desarrollo del Festival Internacional de Prueba Completa del 13 
al 20 de Octubre de 2017 en el Complejo Ecuestre San Andrés y el Rgto. de 
Caballería. 

 
Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas y treinta minutos del día de su fecha. 
 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Tesorero: Alejandro González 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
 
ACTA 16 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las dieciocho horas del día 22 de Agosto de 2017, presentes los 
miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Tesorero: Alejandro González 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
De igual manera, se contó con la participación de la Sra. Melanie Bruzón y el Cap. 
Luis García en calidad de asesores. De igual manera, se contó con la participación 
del entrenador Bernardo López. Se da iniciada la reunión ordinaria de junta directiva 
con la siguiente Agenda:  
 



17. Establecimiento del quórum 
18. Lectura y Aprobación de Agenda 
19. Situación Financiera FESADES 

a. Cuentas por Cobrar FESADES 2017 
b. Cuentas por Pagar de FESADES 2017 
c. Ingresos Pendientes FESADES 

20. Credenciales de nueva Junta Directiva 
21. Contratación Asistente Administrativo/a FESADES 
22. Cotización Aires Acondicionados 
23. Campeonato de Copa y 5ta Fecha Ranking 

a. Diseño de pista 
24. Política de Uso de Pista y Préstamo de Saltos 
25. Complejo Ecuestre 

a. Mantenimiento Complejo y Casa Club 
b. Contratación Osmar Díaz 

26. Solicitud Marcelo Rendón 
27. Festival Internacional de Prueba Completa 2017 
28. Festival Internacional de Salto 2017 

a. Comités de Trabajo 
29. Puntos varios 

a. Visita Bernardo López 
 
 

Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quorum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Situación Financiera FESADES 

a. Cuentas por Cobrar FESADES 2017: Las cuentas por cobrar al 22 de Agosto 
de FESADES son las siguientes: Mayte Parker: $20.00, Herbert Tobar: $20.00, 
Andrea Safie: $412.00, Cap. Luis García: $150.00, Julio Estrada: $233.55, 
Bernardo López: $107.00, María Elena Altamirano: $77.00, Erika Holman: 
$320.00, Leopoldo Muyshondt: $136.00, Patty Bustamante: $300.00 y Ricardo 
Alfaro: $77.00, por un total de $1,868.50. 

b. Cuentas por Pagar de FESADES 2017: Se dieron a conocer las cuentas por 
pagar: Registros FEI: CHF 2,690.00, Auditores: $423.75, Salarios Agosto: 
$1,637.84, Rodolfo Boillat: $300.00, SISA: $113.00, Patty Bustamante: 
$113.75, Paulo Santana: $300.00. Para un total de CHF 2,690.00 y $2,888.34 

c. Ingresos Pendientes FESADES: Arrocera San Francisco: $10,000.00 y 
fondos INDES: $11,752.72, para un total de $21,752.72 

Punto 4. Credenciales de nueva Junta Directiva 
 
La Presidente informó que el Asesor Legal de INDES presentó el 16 de Agosto las 
credenciales de la actual Junta Directiva, la cual estaba pendiente de entregar desde 
el mes de Marzo 2017. 
 
Punto 5. Contratación Asistente Administrativo/a FESADES 
 
Se discutió la contratación de Sandra Paredes como Asistente Administrativo de 
FESADES. La Presidenta informó que se realizaron entrevistas por parte del Sr. 
Rodrigo Francés, el Gerente de FESADES y de parte de ella a candidatos para esta 
posición, resultando como la mejor candidata la Srita. Sandra Paredes. Los miembros 
presentes acordaron la contratación por un salario mensual de $350.00 a partir del 
mes de Septiembre. La persona estará a prueba el primer mes de contrato. 
 
Punto 6. Cotización Aires Acondicionados 



 
No se discutió este tema. 
 
Punto 7. Campeonato de Copa y 5ta Fecha Ranking 

a. Diseño de pista: La Presidente informó que para el diseño de la competencia 
del 19 y 20 de Agosto se le solicitó a Mario Chinchilla realizarla en base a la 
medida de 60x45mts, para que los jinetes practicaran en el tamaño de pista 
para la competencia FEI Challenge.  

Punto 8. Política de Uso de Pista y Préstamo de Saltos. 
 
En base a sugerencias realizadas por entrenadores y miembros directivos, se acordó 
trabajar en un reglamento para solicitud de armado de pista. Sobre el préstamo de 
saltos y/o material del Complejo para entrenamiento se acordó no prestar a ninguna 
persona o club, únicamente con autorización de junta directiva y dependiente del 
evento que se realizará. Se acordó que toda solicitud debe ser enviada por correo y 
aprobada por la mayoría de los miembros directivos. Se acordó que el reglamento 
incluya precios sobre daños de materiales, el tiempo de uso y cantidad a prestar. Con 
el tema de solicitud de armado de pista, deberá ser por lo menos con cuatro días de 
anticipación.  
  
Punto 9. Complejo Ecuestre 

a. Mantenimiento Complejo y Casa Club: El Gerente presentó el presupuesto 
para la reparación de puertas de la casa club y sistema de riego en el 
complejo. El costo total es de $150.00.. El gasto fue aprobado por los 
miembros presentes, para lo que se contrató al Sr. Victor Rivera. El Gerente 
informó que las fosas sépticas del baño de la caseta de jurado se encuentran 
llenas, por lo que se ha restringido el uso de eso baños. Se acordó buscar 
empresas que puedan realizar este trabajo y presentar la cotización para su 
evaluación. 

b. Contratación Osmar Díaz: Se discutirá este punto en la siguiente reunión. 

Punto 10. Solicitud Marcelo Rendón: 
 
La Presidente informó que se recibió el día 17 de Agosto la solicitud de parte de la 
madre del jinete Marcelo Rendón para participar en un Concurso Internacional en 
Bogotá, Colombia. Se recibió la carta de invitación de parte de la Federación de 
Colombia invitando personalmente a Marcelo. Los miembros presentes autorizaron la 
participación de Marcelo en la competencia. 
 
Punto 11. Festival Internacional de Prueba Completa 2017 
 
La Presidente informó que el día de ayer envío la Convocatoria del Festival de 
Prueba Completa a las Federaciones de Guatemala y Honduras. La competencia se 
realizará del 12 al 15 de Octubre en el Complejo Ecuestre San Andrés y Rgto. de 
Caballería. La Presidente solicitó el apoyo del Cap. García y del Gerente de 
FESADES para coordinar los arreglos necesarios en el complejo. 
 
Punto 12. Festival Internacional de Salto 2017 

a. Comités de Trabajo: La Presidente informó que los Comités de Trabajo ya 
fueron establecidos y que se encuentran trabajando para coordinar todo con 
anticipación al Festival. En su oportunidad los Comités presentarán su 
presupuesto a la Junta Directiva para su aprobación. 

Punto 12. Puntos varios 
a. Visita Bernardo López: Se recibió la visita del entrenador Bernardo López 

quien presentó una observación sobre la competencia de la 5ta fecha ranking 
de Salto del 19 y 20 de Agosto. Bernardo manifestó que la pista armada el día 



de competencia era un diseño similar a la Ronda 1 de la FEI Challenge, de 
igual manera manifestó que el club Las Espuelas había practicado esta pista 
una semana antes de la competencia, lo que él considera fue una ventaja para 
ellos y no es “fairplay” para los jinetes de los demás clubes. La Presidenta le 
informó que las pistas de la FEI Challenge están disponibles en el sitio web de 
la FEI y que las personas tienen libertad para descargarlas y practicarlas. De 
igual manera le informó que no se le solicitó al diseñador de pista armar una 
pista en específico, el de igual manera poseía las pistas de FEI Challenge 
debido a que fueron revisadas y armadas en pista en el curso ESEE Jumping 
del pasado mes de Julio. Bernardo solicitó revisar previamente por parte de la 
Junta Directiva las pistas que se diseñan para verificar que no se utilizan pistas 
FEI de competencias próximas. La Presidente agradeció la visita y las 
recomendaciones a Bernardo López y afirmó su compromiso para trabajar en 
estas situaciones. 

b. Reparación de Saltos – FEI Challenge: Se presentó el detalle de gastos para 
la reparación de 2 orejeras y 6 tablas desviadoras para la competencia FEI 
Challenge del 02 y 03 de Septiembre, se acuerda la contratación del Sr. Lino 
Sandoval para la reparación y elaboración de los saltos que se necesiten para 
la FEI Challenga, así como la revisión de los demás saltos preparándose para 
el Festival Internacional. 

Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas y treinta minutos del día de su fecha. 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Tesorero: Alejandro González 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
ACTA 17 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las dieciocho horas del día 05 de Septiembre de 2017, 
presentes los miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Carmen Clautier 
 
De igual manera, se contó con la participación del Cap. Luis García y el Sr. Danilo 
Rodríguez en calidad de asesores. De igual manera, se contó con la participación de 
Erika Holman. Se da iniciada la reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente 
Agenda:  



 
1. Establecimiento del quórum 
2. Lectura y Aprobación de Agenda 
3. Lectura del Acta Anterior 
4. Situación Financiera FESADES a Agosto 

a. Cuentas por Cobrar FESADES 2017 
b. Cuentas por Pagar de FESADES 2017 
c. Ingresos Pendientes FESADES 

5. Cotización Aires Acondicionados 
6. Complejo Ecuestre 

a. Reglamento CESA - Política de Uso de Pista y Préstamo de Saltos 
b. Mantenimiento Complejo  

i. Reparación de Saltos FEI Challenge 
ii. Fosa séptica jurado 

c. Contratación Osmar Díaz 
7. Carta FESATENIS: Iniciativa relación Federaciones con COES e INDES 
8. Reunión COES: Juegos Bolivarianos 2017 
9. Puntos varios 

a. Visita Erika Holman 
b. Situación Evento Caballos Peruanos 
c. Situación Juez Bernardo López 
 
 

Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Situación Financiera FESADES a Agosto 

a. Cuentas por Cobrar FESADES 2017: Eduardo Landos: $441.00, 
Mayte Parker: $20.00, Herbert Tobar: $20.00, Andrea Safie: $412.00, 
Luis García: $150.00, Julio Estrada: $150.00, Bernardo Lopez: $92.00, 
Erika Holman: $100.00, Leopoldo Muyshondt: $130.00, Maria Elena 
Altamirano: $77.00, Ricardo Alfaro: $77.00. Para un total de $1,689.00 

b. Ingresos Pendientes FESADES: Arrocera San Francisco: $5,000.00, 
Tacoplast: $2,500.00, La Pampa: $2,500.00, Cardedeu: $1,000.00, 
INDES: $11,752.72. Para un total de $22,141.72 

 
Punto 4. Cotización Aires Acondicionados 
Se discutió la compra de aires acondicionados para la Caseta del Jurado y para la 
Casa Club. Se presentó la oferta de MG Multiservicios por un aire de 12,0000 BTU 
por un total de $487.00, se aprueba su compra para la Caseta del Jurado. Con 
respecto a la Casa Club, se solicitará una cotización a la empresa MG Multiservicios y 
su presupuesto se incluirá en el Presupuesto del Festival Internacional. 
 
Punto 5. Complejo Ecuestre 
 

a. Reglamento CESA - Política de Uso de Pista y Préstamo de Saltos: Se 
acordó incluir en el Reglamento de CESA las normas de para uso y armado de 
pista, convenio de uso de tramos y préstamo de equipo ecuestre del Complejo 
Ecuestre San Andrés. Se solicitó el apoyo al Sr. Danilo Rodríguez para revisar 
junto al Gerente las modificaciones al Reglamento, las cuales se presentarán 
para su aprobación. 

b. Mantenimiento Complejo  
i. Fosa séptica caseta de jurado: El Gerente de FESADES presentó la 

oferta de MAPRECO por $150.00 para la limpieza de la fosa séptica de 
los baños de hombres y mujeres de la caseta del jurado. La oferta fue 
aprobada por los miembros presentes. 



Punto 6. Contratación Osmar Díaz: Se autorizó por los miembros presente el 
traslado del Sr. Osmar Diaz de labores agrícolas a labores de mantenimiento del 
Complejo Ecuestre San Andrés con un salario de $300.00 mensuales a partir del 01 
del mes de Septiembre. 
 
Punto 7. Carta FESATENIS: Iniciativa relación Federaciones con COES e INDES 
 
La Presidente informó que se recibió una carta de parte del Presidente de 
FESATENIS, Sr. Rafael Arévalo, discutiendo una serie de reuniones que han 
sostenido junto a otras federaciones sobre temas relacionados al COES y al INDES, 
con el fin de buscar una mejor relación y comunicación para cada Federación. La 
Junta Directiva se dio por enterada. 
 
Punto 8. Reunión COES: Juegos Bolivarianos 2017: 
 
La Presidente informó que sostuvo una reunión con el Presidente del COES, Ing. 
Eduardo Palomo y el técnico Carlos Pereira, para discutir la participación de 
ecuestres en los Próximos Juegos Bolivarianos 2017 que se realizarán en Colombia 
2017. La Presidente le informó al Sr. Palomo que la selección de Prueba Completa y 
Salto se encontraba clasificada para los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2018 
y que FESADES no poseía presupuesto para Juegos Bolivarianos, pero consultaría 
con los jinetes para conocer quién posee los recursos para asistir. Informó que el Sr. 
Palomo manifestó que buscará patrocinios para la participación. 
 
Punto 9. Puntos varios 

a. Visita Erika Holman: Se contó con la presencia de Erika Holman, quién 
manifestó su preocupación por el suelo de la Pista de Competencia del 
Complejo Ecuestre San Andrés. Comentó que en ciertas áreas de la pista el 
suelo es más suave lo que podría causar lesiones en los caballos y presentó 
una serie de videos para mostrar dichas zonas. Los miembros presentes se 
comprometieron en buscar la mejor opción para mantener la pista en el mejor 
estado y solicitaron al Gerente coordinar con Edwin Perez el rastreo de pista 3 
veces por semana.  

b. Situación Evento Caballos Peruanos: El Gerente informó que durante la 
competencia de los Caballos Peruanos se extraviaron 10 sillas, las cuales 
están siendo solicitadas de reponer por la empresa de alquileres por un costo 
de $5.00 cada una. Los miembros presentes acordaron trabajar en un 
convenio que será incluido en el Reglamento de CESA donde FESADES no se 
hace responsable de cualquier tipo de objetos perdidos y donde el organizador 
se hará responsable de cualquier daño en las instalaciones. Se acordó 
cancelar el monto de $50.00 por las sillas extraviadas.  

c. Situación Juez Bernardo López: Se informó que durante la Competencia FEI 
Challenge el Sr. López extravió su cronómetro de competencia y se recibió un 
correo de parte de él solicitando la reposición de este cronómetro. Se acordó 
no reponer este instrumento ya que no se cuenta con las evidencias que 
demuestren que se extravió en las instalaciones del Complejo. 

d. Sitio Web: El Gerente de FESADES presentó el costo de servicios de la 
empresa WIX por mantener el sitio web de FESADES.ORG del 01 de Octubre 
de 2017 al 30 de Septiembre de 2018 por un total de $149.00. La oferta fue 
aprobada por los miembros presentes. 

e. Apoyo Caballería: El Cap. García informó que consultará al Cmdt. De 
Caballería y la personas de Ingenieros de la FAES, para solicitar el uso de la 
maquinaria para tratar la pista de competencia. 
 



Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas y treinta minutos del día de su fecha. 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Carmen Clautier 
 
 
ACTA 18 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las dieciocho horas del día 19 de Septiembre de 2017, 
presentes los miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Carmen Clautier 
 
De igual manera, se contó con la participación del Cap. Luis García, la Sra. Melanie 
Bruzón y la Sra. Patricia de Bustamante. Se da iniciada la reunión ordinaria de junta 
directiva con la siguiente Agenda:  
 

1. Establecimiento del quórum 
2. Lectura y Aprobación de Agenda 
3. Situación Financiera FESADES a Agosto 

a. Cuentas por Cobrar FESADES 2017 
b. Ingresos Pendientes FESADES 

4. Reunión Borrador de Informe Período 2013-2015 – Corte de Cuentas  
5. Complejo Ecuestre 

a. Mantenimiento Complejo  
i. Reparación Chapodadora 

6. Festival Internacional de Salto y Prueba Completa 
a. Presupuesto de Gastos y Calendario 

7. Puntos varios 
a. Correo Erika Holman 
 
 

Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Situación Financiera FESADES a Agosto 

a. Cuentas por Cobrar FESADES 2017: Eduardo Landos: $441.00, 
Mayte Parker: $20.00, Herbert Tobar: $20.00, Andrea Safie: $412.00, 
Luis García: $100.00, Julio Estrada: $150.00, Bernardo Lopez: $92.00, 



Erika Holman: $120.00, María Elena Altamirano: $77.00, Ricardo Alfaro: 
$77.00. Para un total de $1,509.00 

b. Ingresos Pendientes FESADES: Arrocera San Francisco: $5,000.00, 
Tacoplast: $2,500.00, La Pampa: $2,500.00, Cardedeu: $1,000.00, 
INDES: $11,752.72. Para un total de $22,141.72 

 
Punto 4. Reunión Borrador de Informe Período 2013-2015 – Corte de Cuentas 
 
La Presidente de FESADES informó que el día lunes 18 de septiembre asistió a la 
lectura del Borrador del Informe de Auditoría de la Corte de Cuentas para los 
períodos del 2013 al 2015, donde también fueron citados Carmen Barrera, Héctor 
Vásquez, Juan Carlos Lima, Erika Holman y Prof. Jorge Alberto Pérez Quezada, 
donde el equipo de auditores presentó cuatro observaciones. Punto uno: uso de 
fondos en gastos no reprogramados. Sobre este punto, se solicitó en Presupuesto 
2013 y 2014 el gasto de $1,131.15 por año para la asistencia de la Presidente 
Carmen Barrera a las Asambleas Generales convocadas por la FEI, de lo cual los 
auditores justifican que no se presentó información que justifique la participación de la 
Presidente a la Asamblea, así como la falta de Factura o Comprobante a nombre de 
FESADES para poder hacer el reintegro de $2,262.30. PUNTO 2: LA FEDERACIÓN 
NO HA REINTEGRADO A INDES EFECTIVO DISPONIBLE EN CUENTA BANCARIA 
DE CONTROL DE FONDOS INDES. Sobre este punto, se solicitó el uso de 
$4,615.29 el cual era un remanente de años anteriores al 2015, dicha solicitud fue 
autorizada por el Prof. Pérez Quezada, pero los auditores justifican que todo 
remanente debe ser reintegrado 10 días después de finalizado el año presupuestado. 
PUNTO 3: GASTOS PAGADOS DEMÁS EN CONCEPTO DE FOGUEO A LOS 
APROBADOS EN SOLICITUDES DE FONDOS. Sobre este punto, los auditores 
justifican que lo liquidado en algunas competencias del 2014 y 2015 es mayor a lo 
solicitado, por un total de $3,781.10, por lo que todo gasto que no esté presupuestado 
debe ser cubierto por Fondos Propios, acorde al Instructivo de Ingresos y Egresos. 
PUNTO 4: PAGOS ANTICIPADOS Y FONDOS NO UTILIZADOS CONFORME A 
SOLICITUD. Sobre este punto, los auditores justifican que si un pago es realizado 
con Fondos INDES anticipadamente, este no debe ser solicitado a INDES para su 
pago, en este caso la solicitud de salarios y aguinaldos de Diciembre 2015 por 
$2,089.31, la cual fue cancelada el 30 de Noviembre con fondos INDES y solicitada el 
15 de Diciembre de 2015. La Presidente sugirió que lo conveniente sería reintegrar a 
Fondos INDES el monto observado en los puntos 2, 3 y 4 por un total de $10,485.70 
y buscar reintegrar este dinero nuevamente a Fondos Propios a través de Patrocinios 
y/o Refuerzo Presupuestario de parte de INDES. Se discutió la opción de solicitar 
algún tipo de préstamo para cubrir este monto. Se acordó solicitar una reunión con el 
Prof. Pérez Quezada para buscar refuerzo presupuestario para el presente año. 
 
Punto 5. Complejo Ecuestre 
 

a. Mantenimiento Complejo  
i. Reparación Chapodadora: El Gerente de FESADES presentó la 

oferta de la empresa Compañía General de Equipos, para la compra 
de 3 astas para la cortadora de grama del tractor John Deere 790 de 
FESADES, por un total de $125.49. Los miembros presentes 
aprobaron este gasto. 

Punto 6. Festival Internacional de Salto y Prueba Completa  
 

a. Presupuesto de Gastos: Se estima un presupuesto de gastos de $20,326.39 
y un estimado de ingresos de $22,694.00. La Presidente solicitó apoyo a los 
miembros presentes en búsqueda de Patrocinios para poder cumplir con los 
gastos que se deben realizar durante las semanas previas al Festival. Algunos 
de los gastos más relevantes son los siguientes: Compra de aires 
acondicionados se considera un presupuesto de $1,400.00, Reparación de 



sistema de sonido: $500.00, Tierra para tramos: $600.00, Reparación de 
Saltos: $3,200.00, Viruta y pacas de heno: $400.00 

b. Calendario: Del 12 al 15 de Octubre se realizará el Festival de Prueba 
Completa y del 17 al 22 el Festival de Salto. Queda pendiente definir los 
eventos que re realizarán y el lugar. 

 
Punto 7. Puntos varios 

a. Correo Erika Holman: Se recibió un correo de parte de la Sra, Erika Holman 
con fecha 09 de Septiembre: “Estimados senores  junta directiva, 
Comentandoles q el dia de hoy se contrato el servicio de pista en el complejo y 
fuimos a entrenar. El tema del suelo sigue en desmejora de como estaba hace 
mas de tres semanas. De tal manera q no pude hacer el entrenamiento 
planeado para evitarle molestias a mi yegua como la vez pasada. Al entrar al 
complejo si pude ver el avance en las calles, lo q me llevo a cuestionarme porq 
no comenzar con la pista? Lo que a mi juicio debe ser la prioridad numero uno. 
Al final es un complejo ecuestre. Aunq no se hayan hecho las mejoras aun, si 
hubiera esperado q, ya que estabamos pagando por la pista, tuvieramos una 
pista aplanada y regada para poder entrenar. Y no fue el caso. Les adjunto 
fotos y video del suelo para que puedan ver q la cosa esta peor de como 
estaba y eso q solo fueron 4 caballos los q estuvieron. Si les comento q hasta 
no estar solventado el tema no creo sea conveniente ir a concursar y no solo 
para mi sino para evitar lesiones a cualquier otro caballo. Cualquier duda q 
tengan quedo atenta. Saludos, Erika Holman”. Los miembros presentes 
acordaron responder este correo informando lo siguiente:  

i. Se le brinda continuamente tratamiento a la pista en base a 
recomendaciones de Diseñadores de Pista y Entrenadores 
Internacionales. 

ii. FESADES se encuentra investigando sobre técnicas que ayuden 
a cuidar y mantener la pista. 

Y no habiendo más que hacer constar, se da por terminada la presente Acta que 
firmamos, a las veinte horas y treinta minutos del día de su fecha. 
 
 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
Vocal: Carmen Clautier 
 
 
 
 
 
 



ACTA 19 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las dieciocho horas del día 03 de Octubre de 2017, presentes 
los miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Tesorero: Alejandro González 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Carmen Clautier 
 
De igual manera, se contó con la participación del Cap. Luis García, la Sra. Melanie 
Bruzón y la Sra. Patricia de Bustamante. Se da iniciada la reunión ordinaria de junta 
directiva con la siguiente Agenda:  
 

1. Establecimiento del quórum 
2. Lectura y Aprobación de Agenda 
3. Situación Financiera FESADES 

a. Estados Financieros a Agosto 2017 
b. Cuentas por Cobrar FESADES al 30 de Septiembre 
c. Ingresos Pendientes FESADES al 30 de Septiembre 

4. Reunión Veterinarios – NHV en Guatemala 
5. FEI Challenge 2017 

a. Comentarios Sr. Bernardo López 
b. Juez Presidente: FWCH 3 – Categorías B y C 

6. Festival Internacional de Salto y Prueba Completa 
a. Avances de tareas para Festival 
b. Presupuesto de Gastos  
c. Patrocinios 

7. Puntos varios 
 
 

Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quórum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Situación Financiera FESADES  
 

a. Estados Financieros FESADES a Agosto 2017: Total de Activo: 
$299,152.27, Pasivo y Patrimonio: $299,152.27. Ingresos Generales: 
$44,539.30, Gastos Generales y de Administración: $60,071.81. Déficit 
del ejercicio: $15,532.51. Activo Circulante: $5,816.05 Pasivo Circulante: 
$1,176.85 

b. Cuentas por Cobrar FESADES 2017: Eduardo Landos: $441.00, 
Mayte Parker: $20.00, Herbert Tobar: $20.00, Mauricio Safie: $412.00, 
Julio Estrada: $150.00, Bernardo Lopez: $92.00, Erika Holman: 
$120.00, María Elena Altamirano: $77.00, Ricardo Alfaro: $77.00. Para 
un total de $1,409.00 

c. Ingresos Pendientes FESADES: Arrocera San Francisco: $2,500.00, 
La Pampa: $2,500.00, Cardedeu: $1,000.00, INDES: $11,752.72. Para 
un total de $17,752.72 

 
Punto 4. Reunión Veterinarios – NHV en Guatemala 
 



La Presidente informó que el 11 y 12 de Octubre se llevará a cabo una reunión 
informativa de la FEI dirigida a Veterinarios. Informó que se solicitó el apoyo del Dr. 
Andre Onofre para asistir a la reunión ya que reside en Guatemala. 
 
Punto 5. FEI Challenge 2017 
 

a. Comentarios Sr. Bernardo López: La Presidente informó que el Sr. Bernardo 
López envió por correo electrónico una serie de sugerencias y comentarios 
para la organización de los eventos FEI en El Salvador. La Presidente 
compartió con los presentes la información. 

b. Juez Presidente: FWCH 3 – Categorías B y C: Los miembros presentes 
acordaron solicitar el apoyo de la Sra. Patricia Bustamante para ser Juez del 
evento que se realizará el 11 y 12 de Noviembre en el Complejo Ecuestre San 
Andrés. La Sra. Bustamante quedó pendiente de confirmar si no posee 
compromiso para esa fecha y en ese caso juzgar la competencia. 

Punto 6. Festival Internacional de Salto y Prueba Completa  
 

a. Avances de tareas para Festival: El Gerente de FESADES compartió con los 
presentes los avances de las tareas de cada Comité de Trabajo con relación al 
Festival de Prueba Completa y Salto. La conferencia de prensa se realizará el 
11 de Octubre en Edificio Comercial. 

b. Presupuesto de Gastos: Se estima un presupuesto de gastos de $20,326.39 
y un estimado de ingresos de $22,694.00. La Presidente solicitó apoyo a los 
miembros presentes en búsqueda de Patrocinios para poder cumplir con los 
gastos que se deben realizar durante las semanas previas al Festival.  

c. Patrocinios: Se confirman los patrocinadores hasta el momento del Festival 
Internacional: Grupo Nabla, Santa Stables, Publicidad Comercial, Banco 
Agrícola, Arrocera San Francisco, El Corralito, Viva Outdoor, La Pampa. 
Tacoplast, Cardedeu y Hotel Courtyard Marriott. 

Punto 7. Puntos varios 
a. El Sr. Alejandro González, sugirió registrar todas las cuentas por cobrar de 

FESADES en contabilidad para tener un mejor control de ellas. Solicitó al 
Gerente de FESADES discutir el tema con el Contador para poder tomar una 
decisión en la próxima reunión de Junta Directiva.  

b. Se discutió consultar con el contador el procedimiento para el descargo de 
inventario obsoleto e inventario INDES que se encuentra en el Complejo. El 
Gerente discutirá este punto con el Contador, quedando pendiente una fecha 
para la visita al complejo para el inventario. 
 

Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Tesorero: Alejandro González 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 



Vocal: Carmen Clautier 
 
 
ACTA 20 / 2017 
 
En el Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre Selva, 
Antiguo Cuscatlán, a las dieciocho horas del día 14 de Noviembre de 2017, presentes 
los miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
Se contó con la participación del Cap. Luis García. Se da iniciada la reunión ordinaria 
de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

1. Establecimiento del quórum 
2. Lectura y Aprobación de Agenda 
3. Situación Financiera FESADES 

a. Cuentas por Cobrar FESADES al 31 de Octubre 
b. Ingresos Pendientes FESADES al 31 de Octubre 

4. Informe final Corte de Cuentas 
5. Festival Internacional 2017 

a. Ingresos y Gastos 
6. FEI Challenge – Competition 3 

a. Veterinario 
7. Calendario de Competencias Ecuestres 2017 
8. Campeonato Nacional 2017 
9. Diseño de pistas para concursos nacionales 
10. Suscripción FEI 2018 
11. Juegos Bolivarianos 2017 
12. Puntos varios 

 
 

Punto 1. Establecimiento del Quórum: No existe quorum para celebrar la sesión 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Situación Financiera FESADES  
 

a. Cuentas por Cobrar FESADES 2017: Eduardo Landos: $616.00, 
Leopoldo Muyshondt: $88.00, Mauricio Safie: $377.00, Julio Estrada: 
$150.00, Bernardo Lopez: $77.00, Erika Holman: $120.00, María Elena 
Altamirano: $77.00, Ricardo Alfaro: $77.00. Carmen Clautier: $50.00, 
Freddy Bustamante: $300.00. Para un total de: $1,932.00 

b. Ingresos Pendientes FESADES: Cardedeu: $1,000.00, INDES: 
$6,011.68. Banco Agrícola: $1,000.00. Para un total de: $8,111.68 

 
Punto 4. Informe Final de Corte de Cuentas 
 
La Presidente informo que el día 23 de Octubre de 2017 se recibió de parte de la 
Corte de Cuentas el Informe Final de la Auditoría a FESADES para el período del 01 
de Enero de 2013 al 31 de Diciembre de 2015 en el cual, como Resultado del 
Examen establecen lo siguiente: “DURANTE EL DESARROLLO DEL EXAMEN NO 
SE DETERMINARON HALLAZGOS QUE MEREZCAN SER REPORTADOS EN EL 
PRESENTE INFORME. La Conclusión del Examen menciona: “LA FEDERACIÓN 



SALVADOREÑA DE ECUESTRES HA EJECUTADO LOS FONDOS 
TRANSFERIDOS POR EL INDES, DE MANERA RAZONABLE, POR EL PERIODO 
DEL 01 DE ENERO DE 2013 AL 31 DE DICIEMBRE DE 2015”. 
 
Punto 5. Festival Internacional 2017 
 

a. Ingresos y Gastos: El Gerente presentó el informe de gastos e ingresos del 
pasado Festival Internacional de Salto y Prueba Completa 2017. El total de 
ingresos obtenidos fue de $21,151.34 y el total de gastos de $18,062.10, para 
una utilidad de $3,089.24 

Punto 6. FEI Challenge – Competition 3 
 

a. Veterinario: La Presidente informó que los honorarios del Dr. Andre Onofre, 
Veterinario FEI de la Federación son de $200.00, debido al precio elevado, se 
acordó realizar la consulta a la FEI para que un veterinario no oficial pueda 
apoyar durante la prueba, de igual manera se acordó consultarle al Dr. Onofre 
si puede considerar reducir el precio. 

Punto 7. Calendario de Competencias Ecuestres 2017 
 
Debido a que en el calendario de competencias aprobado para el 2017 no hay 
competencia entre el 12 de Noviembre y el 15 de Diciembre, se acordó realizar un 
concurso Interclubes el 02 de Diciembre que sirva de foguero para el Campeonato 
Nacional 2017. 
 
Punto 8. Campeonato Nacional 2017 
 
Se acordó convocar la próxima semana al Comité para organizar el evento. 
 
Punto 9. Diseño de pistas para Concursos Nacionales 
 
La Presidente informó que el Sr. Hector Loyola confirmó que puede diseñar pistas 
para concursos nacionales y enviarlas por correo electrónico. La Presidente 
consultará nuevamente el precio por el diseño de pista para cada competencia para 
presentarlo en Junta Directiva.  
 
Punto 10. Suscripción FEI 2018 
 
La Presidente informó que FESADES fue bajada de categoría 7 a 6 para el año 2018, 
por lo que la membresía anual será de CHF 500.00, el recibo será enviado en enero 
2018. 
 
Punto 11. Juegos Bolivarianos 2017 
 
La Presidente informó que el Jinete Paulo Santana participará en los próximos 
Juegos Bolivarianos Santa Marta 2017 con el aval del COES, para lo cual el Ing. 
Palomo, Presidente de COES, confirmó que apoyará a Paulo con un patrocinio de 
$5,000.00.  
 
Punto 12. Puntos varios 
 

c. Se solicitó al Gerente presentar una carta de agradecimiento al Cmdte. De 
Caballería por el apoyo brindado para el Festival Internacional de Salto. 

d. Se acordó solicitar el apoyo a la Alcaldía de Santa Tecla para la donación de 
lámparas para alumbrado público para que sean instaladas en el Complejo 
Ecuestre con el apoyo del Rgto. de Caballería. 



e. Se solicitó al Gerente revisar el valor de los bonos otorgados a Edwin y Edgar 
por el trabajo realizado el año pasado en el Festival Internacional para ser 
considerado un bono para el presente año. 

f. Sobre la situación con el caballerango de Eduardo Landos, sobre no acatar 
indicaciones y la falta de pago por el uso de tramos, se acordó enviar una carta 
solicitando el desalojo o cambio de caballerango por la persistencia del 
problema. Se acordó solicitarle el pago nuevamente de los meses pendientes. 

g. Se acordó documentar las cuentas por cobrar administrativas para su registro 
contable. 

h. El Gerente informó que el Sr. Osmar Díaz renunció a su posición dentro de 
FESADES. El Gerente informó que realizará el proceso de reclutamiento para 
evaluar distintos perfiles. El Cap. García ofreció apoyo realizando la prueba del 
polígrafo a las personas dentro del proceso. 

 
 
Presidente: Ayanira de Sutton 
 
 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
 
 
ACTA 21 / 2017 
 
En Calle Tecana #33, Col. Santa Elena, Antiguo Cuscatlán, a las diecisiete horas del 
día 06 de Diciembre de 2017, presentes los miembros de la junta directiva: 
 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
 
Se da iniciada la reunión ordinaria de junta directiva con la siguiente Agenda:  
 

1. Establecimiento del quórum 
2. Lectura y Aprobación de Agenda 
3. Situación Financiera FESADES 

a. Cuentas por Cobrar FESADES al 05 de Diciembre 
b. Ingresos Pendientes FESADES al 05 de Diciembre 
c. Cuentas por Pagar FESADES al 05 de Diciembre 

4. Autorización Ricardo Salazar – Trámite Patrocinio Banco Agrícola 
5. Campeonato Nacional 2017 

a. Veterinario 
b. Registro de Competencias 
c. Convocatoria 
d. Presupuesto de Gastos 

6. Poliza FESADES 2017 – Presidente y Tesorero 



7. Bono por desempeño – Empleados FESADES 
8. Reglamento del Complejo Ecuestre San Andrés 
9. Solicitud de apoyo – Federación de Atletismo 
10. Presupuesto 2018 

a. Presupuesto INDES 2018 
b. Proyección de Gastos e Ingresos 2018 

11. Puntos varios 
 
 

Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quorum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Situación Financiera FESADES  
 

a. Cuentas por Cobrar: Julio Estrada: $150.00, Bernardo Lopez: $77.00, 
María Elena Altamirano: $77.00, Las Espuelas: $64.00, Eduardo Hill: 
$50.00, Luisa Frech: $50.00, Alejandro González: $60.00. Para un total 
de $548.00 

b. Ingresos Pendientes: Arrocera San Francisco: $2,500.00, Cuentas por 
cobrar: $548.00, Patrocinio Paulo Santana: $500.00, INDES 
Presupuesto 2017: $6,762.02, INDES Refuerzo Presupuestario: 
$10,500.00, para un total de $20,810.02 

c. Cuentas por pagar: PAEC: $375.00, Pagos FEI: $2800, Préstamo 
Junta Directiva: $10,485.70, Reintegro préstamo de Presidente: 
$2,244.90, Reintegro Para-Equestrian: $2,452.55, para un total de 
$18,358.15. 

 
Punto 4. Autorización Ricardo Salazar – Trámite Patrocinio Banco Agrícola 
 
Los miembros presentes acordaron autorizar al Gerente de FESADES para poder 
retirar el cheque por el patrocinio de $1000.00 de Banco Agrícola para el Festival 
Internacional de Salto 2017. Se tramitará la carta firmada por la Presidente. 
 
Punto 5. Campeonato Nacional 2017  
 

a. Veterinario: Se aprueba la contratación del Dr. Andre Onofre por $200.00 para 
el desarrollo de la competencia. 

b. Registro de Competencias: Se revisaron los registros de competencias del año 
2017, siendo aprobado un mínimo de 3 competencias para poder optar por el 
campeonato nacional. Se informará a los entrenadores los jinetes que no 
podrán optar por el campeonato. 

c. Convocatoria: Se aprueba la convocatoria de la prueba. 
d. Presupuesto de Gastos: Honorarios Oficiales: $2,907.50, Comida Jueces: 

$105.78, Comida Personal: $126.50, Honorarios Staff: $230.00, Premios 
$1,120.64, Combustible Pista: $35.00, Gastos de Competencia: $213.59, 
Evento Clausura: $392.60 y Transporte de Jueces: $96.05. Para un total de 
$5,227.66. Se aprueba por los miembros presentes. 

 
Punto 6. Poliza FESADES 2017 – Presidente y Tesorero 
 
Se aprueba nuevamente la gestión del trámite con SISA para la poliza de aseguransa 
de Presidente y Tesorero. 
 
Punto 7. Bono por desempeño – Empleados FESADES.  
 



Los miembros presentes acordaron otorgar un bono a Edwin Pérez y Edgar Pérez por 
$150.00 cada uno, menos retenciones de ley, por los trabajos realizados en el pasado 
Festival Internacional de Salto y de Prueba Completa. 
 
Punto 8. Reglamento de Complejo Ecuestre San Andrés 
 
Se acordó revisar nuevamente el Reglamento de CESA y la creación de un tarifario 
para poder ofrecer el uso de la casa club, pista de competencia y zona engramada 
para la mejora de ingresos de FESADES. 
 
Punto 9. Solicitud de Apoyo – Federación Salvadoreña de Atletismo 
 
Se dio a conocer la solicitud del Presidente de la FEDEATLETISMO para el uso de la 
zona engramada y de tierra del Complejo, con el fin de realizar un campeonato 
nacional el 23 de diciembre de 2017 y un campeonato el 14 de enero de 2018. De 
igual manera para realizar un Panamericano de Cross Country de Atletismo el 15 y 16 
de Febrero de 2018, el cual contará con la participación de 200 atletas del continente. 
Se acordó autorizar la realización del evento del 23 de Diciembre ya que no se posee 
evento en esa fecha, se acordó informar que el evento del 14 de Enero y el 
Panamericano no se podrán realizar ya que se poseen compromisos de eventos FEI. 
Se cobrará el monto de $125.00 por el uso de la zona engramada, acceso a las 
instalaciones y uso de baños por el público. 
 
Punto 10. Presupuesto 2018.  
 

a. Presupuesto INDES: Se aprueba presentar Presupuesto 2018 a Presidente y 
Gerentes de INDES por el monto de $70,000.06, según la siguiente manera: 
Funcionamiento Administrativo: $31,756.00 y Fogueo Deportivo por 
$38,250.00. Se presentará la justificación de estos gastos ya que ecuestre es 
un deporte olímpico y obtuvo medallas en JCA2017 

b. Proyección de Gastos 2018: Se presentó la proyección de ingresos y gastos 
para el año 2018, con un estimado de ingresos de $72,010.00 y un estimado 
de gastos de $81,143.75, resultando con un déficit estimado del ejercicio de 
$9,133.75. 

Punto 11. Puntos varios 
 

• Se acordó buscar la manera de generar más ingresos para poder sostener 
la federación y generar utilidades, se acordó realizar un FODA de CESA 
para poder determinar las oportunidades que se tienen para generar 
ingresos. Algunas de las oportunidades discutidas fueron: siembra de 
cultivos en zona de zacatera, tienda ecuestre, canchas de futbol rápido, 
desarrollo de parque ecuestre y recreativo, local para eventos privados, así 
como la propuesta de uso de tramos para 20 caballos al Sr. Hugo Barrera. 
Se presentarán en la siguiente reunión opciones para poder realizar el plan 
de trabajo en base a ello. 

 
Vice-Presidente: Frederick Bustamante 
 
 
Secretario: Carlos Quiñonez 
 
 
Vocal: Rodrigo Francés 
 
 
Vocal: Leopoldo Muyshondt 



 
 
ACTA 22 / 2017 
 
En la cafetería del Edificio Comercial, avenida el Espino No. 77, Urbanización Madre 
Selva, Antiguo Cuscatlán, a las dieciocho horas del día 20 de Diciembre de 2017, 
presentes los miembros de la junta directiva: 
 
Presidente: Yanira de Sutton 
Vicepresidente: Frederick Bustamante 
Secretario: Carlos Quiñonez 
Primer Vocal: Rodrigo Francés 
Segundo Vocal: Leopoldo Muyshondt 
Tercer Vocal: Carmen Clautier 
 
Se contó con la participación del Cap. Luis García y la Sra. Patricia de Bustamante en 
calidad de Asesores. De igual manera se contó con la participación de los 
entrenadores: Carlos Estrada, Bernardo López, Francisco Espinoza, Andrea Francés 
en representación de Rogelio Chávez, Carolina Bustamante y Pedro Tito Majano 
representando al club Altamira. Se da iniciada la reunión ordinaria de junta directiva 
con la siguiente Agenda:  
 

1. Establecimiento del quórum 
2. Lectura y Aprobación de Agenda 
3. Situación Financiera FESADES 

a. Cuentas por Cobrar FESADES al 20 de Diciembre 
b. Ingresos Pendientes FESADES al 20 de Diciembre 
c. Cuentas por Pagar FESADES al 20 de Diciembre 

4. Campeonato Nacional 2017 
a. Ingresos y Egresos 

5. Ingresos y Gastos – Competencias 2017 
6. Presupuesto 2018 

a. Presupuesto INDES 2018 
7. Patrocinio Santa Stables 2018 
8. ESEE Para-Equestrian 

a. Informe FEI Solidarity 
b. Visita Patricia Nadoux 2018 

9. ESEE Dressage 2018 
10. Costos FESADES 2018 
11. Reunión Entrenadores - FESADES 
12. Puntos varios 

 
 

Punto 1. Establecimiento del Quórum: Se comprobó que existía quorum para 
celebrar la sesión. 
 
Punto 2. Lectura y Aprobación de Agenda: La agenda fue aprobada por 
unanimidad. 
 
Punto 3. Situación Financiera FESADES  
 

a. Cuentas por Cobrar: Julio Estrada: $150.00, Bernardo Lopez: $77.00, 
María Elena Altamirano: $77.00, Las Espuelas: $64.00, Eduardo Hill: 
$50.00, Luisa Frech: $50.00, Alejandro González: $60.00. Para un total 
de $548.00 

b. Ingresos Pendientes: Arrocera San Francisco: $2,500.00, Cuentas por 
cobrar: $548.00, Patrocinio Paulo Santana: $500.00, INDES 



Presupuesto 2017: $6,762.02, INDES Refuerzo Presupuestario: 
$10,500.00, para un total de $20,810.02 

c. Cuentas por pagar: PAEC: $375.00, Pagos FEI: $2800, Préstamo 
Junta Directiva: $10,485.70, Reintegro préstamo de Presidente: 
$2,244.90, Reintegro Para-Equestrian: $2,452.55, para un total de 
$18,358.15. 

 
Punto 4. Campeonato Nacional 2017: 
 

a. Ingresos y Gastos: Se dio a conocer el total de ingresos del Campeonato 
Nacional por un total de: $6,815.50. El  total de gastos fue: $5,227.66, teniendo 
como utilidad para FESADES: $1,587.75  

Punto 5. Ingresos y Gastos – Competencias 2017  
 
Se dio a conocer que de 16 competencias realizadas en el año 2017, entre 
Concursos Interclubes y Campeonatos de Copa para las disciplinas de Salto, 
Adiestramiento y Prueba Completa, se obtuvieron de ingresos el total de $8,936.00 y 
los gastos fueron por un total de $7,216.84, obteniendo una utilidad de $1,719.16. Los 
miembros presentes estuvieron de acuerdo en continuar realizando un campeonato 
de copa cada mes. Se discutió el incremento de la federada de jinete para el próximo 
año, siendo de $80.00. Los miembros presentes incluyendo los entrenadores 
acordaron esta opción para recaudar más fondos para la federación. 
 
Punto 6. Presupuesto 2018. 
 

a. Presupuesto INDES 2018. Se dio a conocer el comunicado de parte del 
INDES con fecha 19 de Diciembre de 2017, en el que informan lo siguiente: 1. 
Que el presupuesto de la Nación no ha sido autorizado, 2. De no aprobarse en 
el mes Diciembre, se continuará laborando según el presupuesto aprobado de 
2017 para todas las federaciones, 3. El INDES establecerá las asignaciones 
presupuestarias en los primeros quince días del año 2018 y, 4. Que la 
asignación Presupuestaria se realiza bajo a Criterios Técnicos y a Criterios 
Financiero Administrativos. 

 
Punto 7. Patrocinio Santa Stables 2018. Se discutirá este tema en la próxima 
reunión. 
 
Punto 8. ESEE Para-Equestrian 
 

a. Informe FEI Solidarity. Se dio a conocer la intensión de visita de Patricia 
Nadoux para el proyecto de FEI Solidarity, para el cual se posee un remanente 
de $2,452.55 para la segunda visita. 

b. Visita Patricia Nadoux 2018. Se discutió sobre los gastos para la segunda 
visita a El Salvador. Debido a que todavía no se ha conformado el Comité y 
que la Federación posee pocos fondos para llevarlo a cabo, se acordó informar 
a la FEI que la segunda visita no se realizara y se procederá a reintegrar el 
remante de fondos que otorgaron para este proyecto. 

 
Punto 9. ESEE Dressage - 2018 
 
Se informó que se acordó realizar la segunda fase de ESEE Dressage del 15 al 19 de 
Agosto, siendo impartido por Mercedes Cámpdera y María Inés García. 
 
Punto 10. Costos FESADES 2018. Se discutirá este punto en la siguiente reunión de 
Junta Directiva. 



 
 
Punto 11. Reunión Entrenadores 
 
La Presidente agradeció a los entrenadores y representantes por estar presentes en 
la reunión. Los miembros directivos expresaron que esta reunión es muy importante 
ya que se necesita el apoyo de los entrenadores y sus jinetes para continuar 
realizando competencias y eventos en la Federación. Los puntos que se discutieron 
fueron los siguientes: 
 

a. Competencias: Los entrenadores expresaron que están de acuerdo con 
realizar un campeonato de copa cada mes en el Complejo Ecuestre. De igual 
manera, expresaron su intención de realizar Concursos en sus clubes para 
fomentar la participación de los jinetes. Solicitaron el apoyo de FESADES tanto 
para la promoción del evento, así como apoyo con la pista y personal para 
armado. Se discutirá durante el próximo año posibles modalidades con cada 
club para que ellos puedan tener ingresos igual que la federación para mejorar 
sus clubes, tomando en cuenta la necesidad de cada uno. 

b. Dressage: La jinete Andrea Francés, en representación de Rogelio Chávez, 
solicitó que se realicen más competencias de Adiestramiento, para mejorar el 
nivel de competitividad de los jinetes. 

 
Punto 12. Puntos varios 
 

a. El Sr. Leopoldo Muyshondt solicitó evaluar la opción de uso de tramos en 
nombre de Hugo Barrera. Informó que cuentan con 15 caballos que estarían 
utilizando tramos y que actualmente pagan de alquiler $700.00. Se acordó 
cobrar la cantidad de $50.00 por cada uno de los 15, por un total de $750.00 
mensuales. El Sr. Muyshondt platicará de la propuesta con el Sr. Barrera para 
conocer su respuesta. 

b. Mejorar ingresos en CESA: Se discutió la posibilidad de realizar mayor número 
de eventos en el complejo para generar ingresos, los cuales pueden ser 
festivales hípicos con deportes ecuestres, jaripeos y alquiler de casa club para 
fiestas y eventos corporativos. Se acordó trabajar en un plan para promover el 
Complejo, así como la opción de contratar a una persona que pueda ofrecerlo 
en base a comisiones o salario.  
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